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Parec ie ra  que  fue 
ayer cuando llegaron los 
presidentes municipales y 
sus colaboradores vanidosos 
y soberbios, que creyeron 
que los cargos serían eternos 
y no contemplaron que 
a la vuelta de tres años 
se van a buscar nuevos 
horizontes o pedir chichi al 
patrón en turno, solamente 
restan  ocho días para que 
entreguen la estafeta al 
sucesor, que lógicamente 
saben a la perfección el 
-paquetito- que se echan a 
cuesta, en principio fuertes 
deudas con instituciones 
bancarias, pendientes con 
la clase trabajadora y de remate con los 
proveedores y el mismo Fonacot.

Es ampliamente conocido que la mayoría 
de los ayuntamientos tuvieron problemas 
con el SUTSEM, ante la herencia que 
recibieron con la deuda pública, factor 
que influyó para que se hiciera pocas 
obras y se concretaran los ediles a ofrecer 
regularmente los servicios y cubrir los 
pagos a la burocracia.

Una muestra los recientes plantones 
y protestas de los trabajadores contra 
el Ayuntamiento de Tepic, que apenas 
el pasado viernes fuera levantado los 
movimientos presentados en las distintas 
oficinas del gobierno capitalino que 
encabeza Héctor González Curiel.

Por cierto, el popular -torito- que es 
inocente, se la hacen largas las horas 
para concluir su administración, en que 
seguramente nunca pensó sería tan difícil 
gobernar, pues aunque se tenga una 
enorme concha, las presiones no son 
para menos, pese que  pudiese decirse 
que los políticos en poco tiempo se hacen 
de mulas pedro.

Algunos medios locales han publicado 
que los presidentes cargaran hasta con el 
perico, cuestión que podría ser realidad, 
pero eso sucede en cada administración, 
dado que los que llegan no encuentran 
nada y en ocasiones meten su carro 
particular y equipo de cómputo, incluso, 

en el caso de los jefes de la 
policía no se dude y hasta 
utilizan su propio armamento 
y municiones.

En estos momentos los 16 
presidentes municipales del 
PRI ya se encuentran listos 
y preparados para gobernar, 
para ese efecto, tanto éstos 
como los regidores ya 
recibieron cursos de parte 
del Instituto de Acceso a la 
Información Pública.

La tarea para los próximos 
alcaldes  no es sencilla, 
habrán de echar manos de 
su creatividad, mantener 

buenas relaciones con gentes 
del centro del país para bajar recursos 
y contratar a gentes capaz y sensible, 
característica que pocas veces tienen los 
funcionarios públicos de los diferentes 
niveles.

Por cierto, se tuvo conocimiento que 
el SUTSEM que dirige Agueda Galicia 
Jiménez, prepara la embestida para el 
lunes próximo, sabedora que posiblemente 
no sean cubiertos los sueldos de sus 
agremiados, por lo que amenaza con un 
paro general en varios Ayuntamientos 
del Estado.

Es probable que se trate de un plan 
con maña de la doña, para que los nuevos 
presidentes sepan a lo que le tiran de 
incumplir con sus obligaciones con los 
trabajadores.

Hay versiones entre la burocracia 
que como protesta tienen contemplado 
manifestarse el Día del Grito de 
Independencia, precisamente, haciendo 
alarde de su libertad de expresión en 
que defienden sus derechos laborales, 
cuestiones que todavía les corresponden 
atender a los actuales jefes municipales.

Cabe citar, que nuevamente la ciudad 
de Tepic se quedó sin el servicio de aseo 
público, seguramente ante la falta de 
combustible para los camiones o quizá 
por pendientes que se tiene con personal 
de esa área, mientras tanto, colonias y 
asentamientos urbanos amanecieron llenos 
de bolsas de desechos en las esquinas.

El asunto de las molestias y agravios 
que ocasionan a la ciudadanía la obra 
pública en Tepic, tiene varias vertientes, 
la más vista de ella, es echarle la culpa al 
Presidente Municipal de los desaguisados 
administrativos que privan en la capital, 
como si con ello fuera suficiente, el llenarlo 
de rubor ante el clamor ciudadano o como 
si quisiéramos creer que el órgano de 
fiscalización funcionara como debiera de ser.

Lo que los agoreros del ayuntamiento 
digan como loros y traten de justificar del 
desorden que existe en la administración 
es una cosa, sus dichos se topan con las 
redes del internet, así es que sus periódicos 
de papel, bien los pueden utilizar para 
protección de las jaulas ante el embate 
de la cagada de los pericos.

Retomando el tema pues, decía que el 
asunto de el desorden de Tepic, no es tan 
solo quien es culpable, hecho que tiene 
que ver con el sentirse mal moralmente 
consigo mismo o con la sociedad por esta 
dichosa culpa, el desorden es también 
algo que tiene que ver de manera muy 
importante con la corrupción y con el 
regateo a la sociedad de las bondades 
de la obra pública.

Podría con ello, enumerar un sinnúmero 
de ejemplos en los que ocuparía varias 
hojas de texto y tinta, pero me amoldaré a 
uno, del conocimiento de la ciudadanía y 
me refiero al asunto de los baches en Tepic.

En este tenor hay baches por todos 
lados, baches de todas las edades y de 
un fondo económico inconmensurable, en 
este asunto de los baches la ciudadanía 
se conforma simple e inocentemente con 
echarle la culpa a alguien y de mentar de 
menos la madre en calidad de enojo, no 
trasciendemás el ciudadano gallardo y 
altivo de Nayarit.

Pero más allá de culpas, veamos el 
asunto con un poco más de profundidad, 
mi hermana que no estudió ingeniería civil, 
ni alguna especialidad en procesamiento 
de suelos y caminos, me comentó que el 
problema en las calles de Nervo y Escutia 
es que la carpeta de asfalto es muy delgada 
y que cualquier lluvia tepiqueña se la lleva 

con facilidad.
Esto se interpreta de manera simple,….“los 

asfalteros de Tepic y los administradores 
municipales traen un carnaval de dinero sin 
medida, los primeros venden una carpeta 
de chapopote de pésima calidad y se 
defienden, alegan que eso es lo que les 
están comprando, bien para ellos, vender 
una porquería de asfalto, pues de vender 
de buena calidad les mermaría su negocio, 
quedarían como dice la China,“si venden 
bueno y bien, después que venden”.

Así pues el gobierno federal, que es 
quien envía el dinero,yo creo que estarán 
pensando de Tepic, que con todo el dinero 
enviado para arreglar calles, “esa capital 
es una ciudad bella y que todo lo que se 
comenta del cochinero es pura falsedad”, 
llegará el día en que el tesorero de la 
nación Luis Videgaray Caso, se dé cuenta 
que aquí unos humildes coritas, le están 
viendo la cara de wey.

Ladinos como son los “coritas” en las 
cosas de la “administración”, licitan la obra 
que “en concurso” gana el compadre que 
vende asfalto, sobre cotizan, se comparten 
utilidades, todos felices y todos contentos, 
llueve y todos ellos se mojan en medio del 
tormenton de los pesos y los centavos” 
todo esto seguirá sucediendo  hasta que 
el gobierno federal se quiera dar cuenta 
de que en esta tierra de Nervo y Escutia 
los “chamaquean” con el dinerito de la 
obra pública.

Es decir quiénes son los administradores, 
regatean al pueblo las bondades de la obra 
pública, entendido este dicho así, “para 
ellos es más prioridad lo que pueden ganar 
y los beneficios que pueden obtener de la 
misma obra, que la misión social de ayudar 
y servir al pueblo preferencialmente”.

Así como ahora, comentamos de como 
traen un carnaval de dinero gastado en 
serpentinas y confeti en el asunto del 
asfalto, asimismo se puede tocar el asunto 
de la basura y el de más obras, pero no 
lo puedo incluir en una sola columna, 
porque como dice la china, si lo escribo 
todo aquí, largo, tendido y bien, después 
que escribo, así es que, luego entonces, 
si tienen lavadero, pues entonces, aquí 
lavemos.

¡¡LOS ALCALDES PREPARAN 
MALETAS!!Por: Olegario Zamudio 

Quezada

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

EL PROBLEMA DE LOS BACHES 
NO ES EL PROBLEMA
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* El bisnieto de una de las víctimas planeó los crímenes; él y 
otro de sus presuntos cómplices están en la cárcel. 

*La entrega recepción la han tomado como una vacilada y esto no es 
un juego ya que el pueblo debe saber que es lo que se entrega y lo que 

se recibe.

*Ante el Tribunal Federal

Cuentan a detalle asesinato 
de 2 señoras en San Blas

Demandan al “Toro” por no cumplir 
con entrega recepción: David Guerrero

Por Oscar Verdín Camacho 

El viernes 29 de agosto, los 
jóvenes Ricardo Manuel Góngora 
Fletes y Michel Alfredo Sánchez 
Cervantes, ambos de 21 años, se 
presentaron a una veterinaria en Tepic 
y compraron pastillas para dormir a 
un perro, según le explicaron a la 
persona que los atendió. 

Y debieron responder desde 
el peso, raza y distancia en que 
trasladarían dormido al animal fuera 
de Tepic. 

En realidad no había perro alguno 
sino que esa noche, las pastillas, ya 
molidas, fueron colocadas en piezas 
de pan que luego consumirían las 
señoras Esther Flores de Dios y su 
hija Flavia Góngora Flores, bisabuela 
y tía abuela de Ricardo Manuel, de 
83 y 56 años, respectivamente. Lo 
anterior se produjo en San Blas, 
en una finca de la calle José María 
Mercado. 

Se suponía que las señoras se 
dormirían pronto pero no hubo efecto 
aparente. Entonces Ricardo salió de 

la casa –justificó que había ido a 
San Blas por un asunto de trabajo, a 
altas horas de la noche- y se reunió 
con Michel, que se introdujo a una 
cantina para hacer tiempo. 

Ya en la madrugada del sábado 30, 
Ricardo cambió el plan: regresaron 
con sus parientes justificando que 
Michel necesitaba entrar al baño. 
Ya traía en sus manos un cable. 

En una declaración a un Ministerio 
Público y ratificada el sábado 6 ante 
el Juzgado Primero Penal, Ricardo 
recordó que mientras apretaba 
el cuello de su tía con el cable, 
ella se resistió y lo arañó en la 
cara. Después fue en busca de su 
bisabuela: “¿qué pasa, ya me voy a 
dormir?”, le habría dicho la anciana. 
“Le dí su abrazo de buenas noches 
y empecé a apretarla. No forcejeó, 
me imagino que por viejita”, señaló 
el ahora acusado.

Los cuerpos fueron depositados 
en la cajuela de un automóvil Honda, 
propiedad de Flavia, y en él se  
trasladaron a Tepic. La primera 
intención era vender el carro. También 
cargaron con tarjetas bancarias y 

dinero en efectivo encontrado en 
la casa; Michel habría recibido seis 
mil pesos.

Antes del amanecer los muchachos 
regresaron a sus domicilios; el de 
Ricardo en la calle Quebec en el 
fraccionamiento Ciudad del Valle. 
La casa era de su tía Flavia y se 
la prestaba. Y Michel en la colonia 
Lomas Bonitas.

La tarde del sábado 30, llevaron 
los cuerpos al basurero municipal 
de San Blas y les prendieron fuego. 

*
Puesto  que las  señoras 

vivían solas, hasta el lunes uno 
de septiembre otros familiares 
reportaron la desaparición en San 
Blas. Considerando que Ricardo 
Manuel vive en Tepic, le pidieron 
que acudiera a los hospitales y 
preguntara si alguna estaba internada. 
Su reporte fue negativo. 

Sin embargo, el muchacho reveló 
que desde el viernes 29 no las 
veía, lo que despertó la sospecha 
de quienes estaban a cargo de la 

investigación. Y pronto brotaron las 
evidencias: la tarde del martes dos 
fueron encontrados los cuerpos, 
calcinados, en tanto que el automóvil 
permanecía en una calle de la colonia 
López Mateos.

*
Una amiga de Ricardo, empleada 

de una tienda OXXO, explicó que la 
madrugada del sábado 30 éste se 
presentó junto a Michel. La muchacha 
recordó que eran evidentes los 
rasguños en la cara de Ricardo y 
sangre en sus ropas. “Nos peleamos 
en una cantina”, habría justificado.

El domingo 31, la joven recibió 
una televisión de plasma, regalada 
por Ricardo, sin imaginar que había 
sido comprada con dinero robado 
a las ahora fallecidas.

Ricardo también compró ropa, 
comida, y una consola para juegos 
que entregó a Michel y cuya familia 
devolvió a agentes de la Fiscalía 
General del Estado. En pocos días 

se acabó el recurso de las tarjetas 
bancarias.

Pero pronto se descubrió todo. El 
sábado seis, Ricardo Manuel aceptó 
ante el Juzgado Penal su relación 
con el doble homicidio, en tanto que 
Michel intentó zafarse, citando que 
la idea de robar, primero, y luego de 
matar a las señoras fue de Ricardo, 
que fue éste quien materialmente 
lo hizo y que fue él, también, el que 
les prendió fuego en el basurero, 
tras echarles gasolina.

Ambos muchachos son acusados 
de homicidio calificado.

Un tercer joven, acusado de 
encubrimiento, ya habría recuperado 
la libertad bajo fianza. Supuestamente 
fue enterado del robo del vehículo, 
pero dijo creer que se trataba de 
una broma. 

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 

Por Edmundo Virgen

El licenciado David Guerrero 
Castellón, integrante de la Comisión 
de Entrega Recepción, que desde 
el pasado primero de septiembre 
realiza una evaluación, del mobiliario, 
equipo de oficina, vehículos y demás 
bienes de valor que recibirá al 
inicio de sus funciones el próximo 
ayuntamiento  de Tepic, mostró su 
molestia ya que a nueve días de que 
esta comisión iniciara los trabajos 
que le competen, se ha encontrado 
con una total indiferencia por parte 
de los funcionarios que integran la 

Comisión de Entrega Recepción de 
la actual administración municipal, 
debido a que no han tomado con 
responsabilidad este mandato que 
la ley establece.

En su intervención, Guerrero 
Castellón, explicó que a nueve 
días de iniciados los trabajos, la 
Comisión de Entrega Recepción 
que representa al doctor Leopoldo 
Domínguez González, en su calidad 
de presidente municipal electo 
de Tepic, no ha encontrado la 
colaboración de la contra parte 
y solo ha existido un proceso de 
entrega recepción simulada, sin 

ninguna seriedad, ya que no existe 
un documento oficial, firmado por 
ambas comisiones, en el que conste 
que es lo que se entrega y lo que 
se recibe, y en estas circunstancias 
no se puede hacer una evaluación 
apegada a la legalidad por no haber 
voluntad de parte de la autoridad 
municipal saliente.

Por lo anterior dijo, es que los 
miembros de la Comisión de Entrega 
Recepción que representa al doctor 
Leopoldo Domínguez González, 
presentaron un juicio ante el Tribunal 
Federal en la Sala Superior del 
Distrito Federal, en el que se notifica 

ante la autoridad competente que el 
Ayuntamiento de Tepic que preside 
el edil Héctor González Curiel, no ha 
cumplido con la entrega recepción, 
por lo que se solicita se le obligue 
a cumplir lo antes posible con esta 
obligación.

Es necesario, añadió David 
Guerrero Castellón, que el pueblo 
conozca en qué condiciones recibe 
el doctor Leopoldo Domínguez el 
Ayuntamiento de Tepic, así como 
el que se informe a la sociedad 
el monto de la deuda pública que 
recibirá la próxima administración, 
la cual se estima será por el orden 

de  mil 200 millones de pesos.
Por último, agregó el informante, 

que por ahora el doctor Leopoldo 
Domínguez no ha podido reunirse 
con el gobernador del estado por 
cuestiones de agenda, ya que a 
finales del mes de julio se solicitó 
una reunión con el ejecutivo estatal, 
la cual se programó para el 5 de 
agosto pasado, pero en esa fecha 
el doctor Polo tenía agendada varias 
reuniones en la ciudad de México, 
por lo que no fue posible platicar 
con el gobernante, pero espera 
que pronto se pueda sostener esta 
reunión, expresó David Guerrero.
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Desmiente SEPEN adelanto 
del grito de Independencia.

4

Inundación en Jauja es culpa de las 
viviendas porque se movieron: CONAGUA   

Por: Bertha Alvarez

La directora de los Servicios 
de Educación Básica del Estado 
de Nayarit (SEPEN), desmiente 
en forma categórica la noticia que 
desde la semana pasada circula en 
un portal falso de redes sociales 
en la que anuncian que en Nayarit 
se recorrerá al domingo 14 de 
septiembre el acto en el que el 
gobernador, Roberto Sandoval, en 
simultaneidad con el resto del país 
evoca el grito de Independencia 
que dio vida a los libertadores de 
los mexicanos. 

Un tanto desconcertada, la titular 
de los SEPEN, desmintió la noticia 
que circuló en redes sociales, 
para confirmar lo dicho ante la 
reportera llamó telefónicamente 
al secretario de los SEPEN, José 
Luis Ledezma, quien efectivamente 

negó haber sido la fuente de tal 
declaración,

La titular de la dependencia 
exclamó que en ningún estado del 
país y mucho menos en Nayarit 
se puede modificar una fecha tan 
especial y significativa para todos 
los mexicanos, desacreditando la 
irresponsabilidad en la que incurrió 
el medio informativo que desde 
la semana pasada difundió por 
redes tal noticia.

Declaró que en el mes patrio 
solamente se suspenderán clases 
el 16 de septiembre con motivo 
del Desfile Cívico no así los días 
13 día de los Niños Héroes y 15 
de septiembre, día del Grito de la 
Independencia de México.

Dec la ró  que con base 
al calendario únicamente se 

suspenderán labores docentes 
los días 16 de septiembre, 2 de 
noviembre día de Los Santos 
Difuntos, 17  por el 20 de noviembre, 
25 de diciembre y primero de 
enero contemplados en el periodo 
vacacional, el 3 por el cinco de 
febrero, 17 por 21 de marzo y 
el primero, cinco y 15 de mayo. 

Por: MARIO LUNA

El Delegado de la Comisión Nacional 
del Agua, - CONAGUA-  Hugo Villagrán 
Bernal, de manera irresponsable y 
rayando en lo estúpido, aseguró que 
las inundaciones registradas este fin 
de semana particularmente en Ruinas 
de Jauja, se originaron porque las 
casas se movieron y se pusieron al 
paso de la corriente de agua.

Quizás este comentario lo hizo, 
porque traía hambre, toda vez que 
su obligación y responsabilidad era 
andar recorriendo las zonas afectadas 
para tener una evaluación de los 

daños, él prefirió 
estar conviviendo 
con algunos amigos 
t ragando en e l 
restaurant de un 
céntrico hotel de la 
ciudad.

Y es que cuando 
se le preguntó sobre 
estas inundaciones, 
el funcionario federal dijo categórico, 
" miren, lo que pasó en la colonia 
Ruinas de Jauja, es porque las 
casas que ahí hay, se movieron, 
lo que ocasionó que las aguas se 

hayan introducido en 
las viviendas, y ahí 
nosotros no podemos 
hacer nada".

Fue por lo que 
se le preguntó, que 
si entonces a esas 
casas les salieron 
patas para moverse 
y abrir sus puertas 
para dejar y albergar 

las aguas que las inundaron o que 
si quizás esas casas tenían calor 
y querían refrescarse, a lo que 
sonriendo, dijo que eso no lo sabía, 
pero que la culpa era del movimiento 

Rafael 
González 
Castillo 

E n  l o s 
próximos  días  
en la entidad 
se  hará  la 
distribución de 
los espacios 
del  Consejo 
Estatal del PRD 
entre las tres 
corrientes que 
participaron en 
la contienda.  La 
repartición  se hará con base a los 
votos que haya obtenido  cada una 
de las expresiones que  registraron 
candidatos a los  cargos.

El resultado oficialmente lo 
dará a  conocer el Instituto Estatal 
Electoral después del próximo 
miércoles  porque ellos son quienes 
organizaron y vigilaron el proceso.

Con base a las actas que tienen 
los perredistas de la entidad la 
corriente Nueva Izquierda sacó 
cuatro mil 822 votos, Alternativa  
Democrática   Nacional mil 262 y 
Foro Nuevo Sol  997. 

En  el estado el Partido del Sol 
Azteca cuenta con un padrón de 
14 mil perredistas. Pero el 50 por 
ciento no pudo sufragar porque  
olvidaron  actualizar sus datos.

Con base al resultado preliminar 
que  tienen en el PRD la corriente  
Nueva Izquierda   será la que se 

quedará con la 
presidencia y la 
secretaria  del 
Partido porque  
tendrán   51 
consejeros, la 
de Pavel Jarero 
13 y la de Miguel 
Á n g e l  A r c e 
Montiel 11.

La contienda 
del domingo 
p a s a d o 
unificará a los  
p e r r e d i s t a s 

porque el Instituto Estatal Electoral 
fue quien la  avaló y no permitió 
que los  adversarios  hicieran   de 
las suyas. 

         
La representante de Nueva 

Izquierda  en el estado, Sonia 
Ibarra Franques, pide  a  quienes 
pretenden desprestigiar la contienda 
con presuntas irregularidades  que 
presenten las pruebas fehacientes   
ante las instancias correspondientes. 

La  entrevista confía en que en 
un tiempo razonable  las aguas al 
interior del Partido regresarán a 
su nivel porque las tres corrientes 
que participaron en la elección no 
ganan todo, ni pierden todo.

Ibarra Franques, considera  que 
para los líderes de las expresiones 
perredistas  es más importante 
enfrentar  al  PRI en la entidad   
que  pelearse por los cargos  al 
interior del Partido del Sol Azteca     

Descartan que el resultado del 
proceso interno del PRD vaya a dividir 

a las corrientes en la entidad
•	 La	titular	de	los	SEPEN,	Leticia	Pérez	García	calificó	de	

irresponsable la noticia que circula por un supuesto medio 
informativo	en	redes	sociales	desde	la	semana	pasada.	

*	Insólito,	les	salieron	patas	a	las	casas	de	las	Ruinas	de	Jauja,	por	lo	que	
estas	por	tener	seguramente	calor,	abrieron	sus	puertas	para	albergar	
las	aguas	que	las	inundaron,	por	lo,	menos	esa	es	la	apreciación	técnica	
y	científica	del	delegado	padrotillo	de	CONAGUA	en	Nayarit,	en	vez	de	
recorrer	zonas	afectadas	prefiere	irse	a	tragar	a	restaurante	de	céntrico	

hotel de la ciudad.

que tuvieron esas casas.
Hugo Villagrán Bernal, titular de 

CONAGUA en la entidad y de quien 
de manera insistente se ha señalado 
que es un acosador sexual de sus 
trabajadoras, quien comentó que 
se ha iniciado con la demolición de 
viviendas del Río Mololoa, y asegura 
que se han dado cuenta -después 
de tres años y hasta ahorita- que 
en algunos puntos de la ciudad las 
inundaciones se registraron por que 
había taponamientos de basura y 
escombro derivadas de las distintas 
obras que se están ejecutando en la 
ciudad, en las rejillas o alcantarillas, 
lo que impidió que el agua se fuera 
por esos conductos.

De nueva cuenta ante estas 

respuestas tontas que solo demuestran 
su incapacidad para estar al frente 
de CONAGUA, se le cuestionó sobre 
el porqué no desazolvan antes de la 
temporada de lluvia las alcantarillas, 
rejillas, zanjones, canales, para evitar 
estos problemas que año con año 
se repiten, y que además durante la 
propia temporada de lluvias siguen 
supervisando y trabajando en el 
retiro de basura o escombro de esos 
conductos, a lo que dijo que lo hacen 
pero que no pueden estar en todos 
los lados, por lo que exigió a la gente 
a que sean ellos los que limpien y 
retiren toda basura de las rejillas o 
alcantarillas, sin duda lo que quiere 
es que la gente trabaje por él para 
que le den mayor tiempo para andar 
de padrote este indio ladino.
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Manuel Narváez es el nuevo titular 
de Fortalecimiento Municipal 
•									Daniel	Maldonado	Félix,	como	Director	de	Planeación	y	

Evaluación del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado 
de	Nayarit	(ICATEN),	y	Manuel	Narváez	Robles,	como	Coordinador	

General	de	Fortalecimiento	Municipal

5

Atendiendo en tiempo y forma 
la indicación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, dio  
a conocer nuevos nombramientos 
para fortalecer la estructura de la 
administración estatal.

Los servidores públicos que 
rindieron protesta de ley son: Daniel 
Maldonado Félix, como Director 
de Planeación y Evaluación del 
Instituto de Capacitación para 
el Trabajo del Estado de Nayarit 
(ICATEN),  y Manuel Narváez 

Robles, como Coordinador General 
de Fortalecimiento Municipal.

En los actos correspondientes, 
Espinoza Vargas  manifestó: “El 
día de hoy, por acuerdo de nuestro 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, damos la bienvenida 
a quienes se integran a reforzar el 
trabajo del Gobierno de Nayarit;  
es tarea de todas y todos trabajar 
en equipo como hasta ahora, así 
como valorar y reconocer el esfuerzo 
y dedicación  de  quienes son el 

motor de esta administración: 
los trabajadores, sea cual sea su 
actividad,  forman parte importante 
del desarrollo de nuestro estado, 
por lo cual los saludo y felicito”.

Expresó que el mandatario 
nayarita, Roberto Sandoval, 
reafirma su propósito de renovar 
el trabajo cotidiano inyectando 
dinamismo y entusiasmo en cada 
una de las áreas, por lo que 
demandó de los nuevos funcionarios 
su entrega, pasión y trabajo, en 
beneficio de la gente.

Con el compromiso de 
salvaguardar la integridad 
de los tepicenses el 
Gobernador de la Gente, 
R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda acudió a la 
Ciudad de México para 
conseguir recursos y lograr 
que inicie el desazolve y 
dragado del río Mololoa, 
con lo que se evitará que 
se sigan inundando las 
colonias que se encuentran 
en los márgenes del cauce, 
principalmente las que se 
ubican desde la avenida 
México hasta las Ruinas 
de Jauja. 

Aseguró que se reunió 
con autoridades de la 
Comisión Nacional del 
Agua (CONAGUA) y logró 
la inversión de 4.5 millones 
de pesos para el dragado, 
desazolve y conformación 
de un bordo sobre la margen 
derecha del río Mololoa, 
desde el puente de la 
avenida México hacía aguas 
abajo en una longitud 
aproximada de 2 kilómetros, 
logrando de esta manera 
ampliar el área hidráulica 

del cauce.

El mandatario estatal 
aseveró que con estos 
trabajos se le proporciona 
al cauce del Mololoa una 
mayor capacidad hidráulica 
y a la vez se protege a la 
población de la margen 
derecha que se vio más 
afectada en las pasadas 
lluvias a causa del fenómeno 
meteorológico “Norbert”. 

“El Gobierno de la Gente 
ha estado muy al pendiente 
de las familias que se vieron 
afectadas con la creciente 
del río Mololoa, desde 
el día sábado no hemos 
escatimado recursos para 
apoyar con lo necesario a 
los afectados, he girado 
instrucciones para que de 
inmediato haya maquinaria 
desazolvando el río para 
darle profundidad y un nuevo 
cauce, y si nuevamente la 
creciente sube, las familias 
que habitan la zona baja 
de la ciudad no vean 
afectadas sus viviendas, 
lo que queremos es cuidar 
y proteger a nuestras 

Se ampliará el cauce del río Mololoa 
para evitar inundaciones: Roberto

familias”, manifestó el jefe 
del Ejecutivo en el estado. 

El Gobernador de la 

Gente hizo un llamado 
a los nayaritas para que 
ante las inclemencias del 
tiempo estemos preparados 

y protejamos a nuestras 
familias, tomando en cuentas 
las recomendaciones de 
Protección Civil. 
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Renuentes en Tepic en dar datos en 
entrega recepción: David Guerrero

Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas 
—acompañado del diputado 
local Gianni Ramírez— le 
dio posesión, este lunes, a 
Juan Ignacio Ávila Ruiz como 
nuevo titular de la Secretaría 
de Obras Públicas del estado. 

 En presencia del personal de 
dicha dependencia, Ávila Ruiz 

se dijo honrado y agradecido 
por la confianza depositada 
en su persona para ocupar 
dicho cargo. “Agradecido con 
nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda por el voto 
de confianza que hoy deposita 
en mi persona para tomar el 
cargo de manera oficial como 
Secretario de Obras Públicas 
del estado”, dijo.

 “Con responsabilidad asumo 
esta encomienda, refrendando 

mi compromiso de seguir 
trabajando para el progreso 
de Nayarit, construyendo 
grandes obras, con el gran 
equipo de hombres y mujeres 
que conforman la gran familia 
de la Secretaría a mi cargo”, 
agregó.

 
Durante este acto protocolario, 

el funcionario informó que, con 
una inversión de más de 220 
millones de pesos, actualmente 
se construyen más de diez 
obras prioritarias para Tepic, 
la mayoría de éstas con un 
avance físico importante; entre 
ellas mencionó la rehabilitación 
de las avenidas Flores Magón 
y Victoria, así como las calles 
Querétaro y Durango del 
Centro Histórico de Tepic, entre 
otras que se estima queden 
concluidas este mes.

 Ávila Ruiz detalló que en 

la actual administración se 
han invertido —tan sólo en 
Tepic— más de mil 400 millones 
de pesos; “el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
ha hecho de la obra pública una 
prioridad, y eso se demuestra 
con la importante inversión que 
desde el inicio de su gestión 
ha conseguido para la capital”.

 Cabe mencionar que el hoy 

Secretario de Obras Públicas 
en la entidad, ocupó el cargo 
de Subsecretario durante la 
titularidad de Gianni Ramírez 
en la dependencia, lo que le da 
la experiencia y sensibilidad 
para dar continuidad a los 
grandes proyectos que en 
materia de obra pública ha 
hecho posibles el mandatario 
estatal.

Toma protesta nuevo Secretario 
de Obras Públicas del estado

“Toro” adeuda cuarto de 
millón  a policías jubilados

Por: Bertha Alvarez

Cerca de una cincuentena de policías 
jubilados se arremolinaron en el anillo 
central de Palacio Municipal para solicitar 
una anuencia con el presidente, Héctor 
González Curiel y preguntar el porque no se 
reportó el pago correspondiente a la segunda 
quincena de agosto.

Con el rostro surcado por las arrugas de los 
años ex agentes, jefes y comandantes de la 
municipal de Tepic, externaron su preocupación 
porque los más de 50 elementos organizados 
en Asociación formal, con un sueldo promedio 
de cinco mil pesos mensuales, no pueden 
costear los emergentes gastos médicos y 
alimentarios.

Indicaron que esta es la primera ocasión 
que “El Toro” les queda mal en el pago, este 
lunes encabezados por el presidente de la 
Asociación Civil “Compañeros por Siempre”, 
Merced Mares Sánchez, acudieron de manera 

pacífica y ordenada a solicitar información 
con la advertencia de que si no les resuelven 
estarán encabezando su propia protesta.

En el desafortunado encuentro de los ex 
compañeros de seguridad pública, efusivamente 
los ahí presentes saludaron al Comandante 
que en 1989 integró la gloriosa Banda de 
Guerra de Tepic, también estuvo el secretario, 
Fausto Esparza Montaño, comandante de la 
Policía Judicial, la municipal retirado hace 
ocho años.

La preocupación carcome a los jubilados 
con 24 a 34 años de servicio en la defensa 
de la seguridad municipal que preocupado 
pedían a las autoridades municipales que les 
cubriera los 250 mil pesos de su quincena. 

Algunos exmunicipales no pudieron asistir a 
la presidencia por cuestiones de salud, estos 
recibieron la solidaridad de trabajadores del 
SUTSEM con el apoyo de despensas para 
ayudar a la economía de quienes entregaron 
su vida en el servicio público municipal.

Por: MARIO LUNA

Para el responsable de la 
comisión de entrega recepción 
del ayuntamiento entrante y 
de quien se asegura que será 
el próximo tesorero de Tepic, 
David Guerrero, denunció que 
no hay avance alguno en este 
proceso, ya que todo hace 
indicar que existe la renuencia 
para ello, debido a que quizás quieran o estén 
ocultando información. 

Pese a que la ley marca como fecha el 17 
de septiembre para entregar información sobre 
la entrega recepción, es también entendible y 
responsable, que de manera parcial estuvieran 
fluyendo información al respecto, ya que desde 
el pasado mes de marzo que se nombró e 
instaló la comisión de entrega recepción, 
no ha habido ninguna intención de parte de 
los responsables de esa comisión del actual 
ayuntamiento.

Dijo, que los responsables de la comisión de 
entrega recepción por parte del ayuntamiento 
capitalino, es la secretaria del ayuntamiento, 
el contralor municipal, la tesorera y el síndico.

Es por ello que ante esa indiferencia, el 

ayuntamiento entrante a través de su 
presidente municipal electo Leopoldo 
Domínguez, está interponiendo 
un recurso jurídico, ante la Sala 
del Tribunal Electoral del Poder 
Superior de la Federación, un Juicio 
para la Protección de los Derechos 
Políticos Electorales, en donde se 
manifiesta esa falta de intención, 
el incumplimiento del derecho que 

tiene el ciudadano electo, que tiene 
el derecho de conocer la administración y de 
cómo la recibirá. 

Se tiene previsto que la autoridad federal 
este resolviendo a mas tardar en cuatro días, 
es decir que para este fin de semana ya se 
tenga una resolución, con este juicio, se 
pretende que el presidente electo, así como 
la síndico, de una posible responsabilidad 
legal o financiera que en dado momento se 
pudiera tener durante ese lapso de entrega y 
que por desconocimiento pudiera suscitarse 
un conflicto o responsabilidad legal.

La ley marca de una voluntad entre las 
partes para informar permanentemente sobre 
el proceso entrega recepción y no esperar la 
fecha fatal del 17 de septiembre para entregarse.

David Guerrero, subrayó que la comisión 
para la entrega recepción por parte del 

ayuntamiento, es decir, la tesorera, la secretaria 
del ayuntamiento, el síndico y el contralor 
municipal, no han cumplido con sus obligaciones 
y si por el contrario, obstaculizan dicho proceso 
quizás por temor a que se lea descubran 

irregularidades, ya que su compromiso fue 
que estarían subiendo información a su página 
de Internet y a la fecha solo se encuentran los 
formatos en limpio, es decir no hay nada de 
información. 
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El IEE capacita a maestros para la décima 
primera jornada electoral estudiantil 2014

7

Pedirán audiencia con el gobernador 
cañeros a través de Arturo Herviz 

y la diputada Yazmín Copete

El Instituto Estatal Electoral (IEE),  llevó 
a cabo el pasado fin de semana  talleres de 
capacitación electoral a  maestros de Formación  
Cívica y Ética  de los Subsistemas de Escuelas 
Secundarias: Técnicas,  Estatales y Particulares, 
con la finalidad de que estos maestros se 
coordinen de manera simultánea para llevar 
a cabo la “Décima Primera Jornada Electoral 
Estudiantil  2014”, que se realizará el próximo 
25 de septiembre del presente año.

El Lic. Sergio López Zúñiga, Consejero 
Presidente del organismo electoral, dio la 

bienvenida y agradeció a los maestros que 
participan en la Jornada Electoral Estudiantil, 
dijo  reconocer el trabajo de los maestros de 
formación cívica y ética, de los directores y 
de todos aquellos que a lo largo de diez años 
han contribuido para que este ejercicio cívico 
sea posible y que  los estudiantes puedan  
elegir a los comités de las sociedades de 
alumnos,  de manera similar a las elecciones 
constitucionales, esto con la finalidad  de 
generar con este ejercicio democrático un 
espacio para los jóvenes, que les despierte 
el interés  y reflexión sobre la práctica de los 
valores de la democracia.

El funcionario electoral, explicó de manera 
detallada a los maestros asistentes,  información  
sobre el  proceso electoral 2014, comentando 
sobre  algunas de las  reformas a la Ley 

Electoral aplicadas, 
como lo son: la 
equidad de género, es 
decir la participación 
de la mujer en la 
contienda ya sea 
como funcionarias de 
casillas, autoridades 
electorales, candidatas y otras actividades 
relevantes durante el desarrollo de los comicios 
pasados, así como sobre la experiencia de los 
candidatos independientes. 

López Zúñiga expresó,  que el IEE y las 
Instituciones Educativas en un esfuerzo 
conjunto buscan no caer en reducciones que 
traigan como consecuencia un aprendizaje 
mecánico o poco significativo de los valores 
de la democracia, ya que una cultura política 
democrática electoral solo se logra aplicándola.

Por otra parte aseveró,  
que educar en  y para la 
democracia,  significa 
crear en los centros y 
medios educativos las 
condiciones que hacen 
posible la vivencia y la 
práctica de los valores 

como: el respeto, la tolerancia, el dialogo, 
la legalidad, la igualdad, la transparencia, la 
libertad, la certeza,  la participación y la justicia, 
valores que caracterizan a la democracia.

El Lic. López Zúñiga comentó, “nosotros 
como organismo electoral estamos en la mejor 
disposición para coadyuvar en estas tareas tan 
importantes, que nos permitirán formar a futuros 
ciudadanos responsables de sus derechos y 
obligaciones”, concluyo.

Por: MARIO LUNA

El presidente municipal electo de Ruiz, 
Víctor Manuel Abud Pérez, aseguró que 
el municipio está en ruinas, ya que la 
miseria pulula por donde quiera, así como 
es manifiesto la falta de obra pública y la 
rapiña de Librado Casas, actual alcalde 
de esta región. 

Refirió que sabe que cada una de 
las diferentes áreas del ayuntamiento 
tiene graves problemas, pero que 
desafortunadamente las desconoce 
con exactitud, debido a que no le han 
entregado ni dado información sobre la 
entrega recepción. 

Dijo que pese en palabras Librado 
Casas, munícipe actual de Ruiz, le pinta 
un panorama hermoso, en donde asegura 
que el desarrollo que se tiene es propio 
de los países del primer mundo, es toda 
una mentira, ya que ese desarrollo, sólo 
lo ve él en sus sueños. 

Existen demandas laborales, despidos 
injustificados, demandas de policías, hay 
problemas con el SUTSEM, señalamientos 
de que hay obras ya pagadas y registradas 
como terminadas y aún ni siquiera las 
inicia, todo eso lo tendremos que ver y 
denunciar en su momento en que las 
conozcamos con hechos. 

Es por ello que al preguntársele sobre si 
interpondrá denuncia contra su antecesor, 

dijo Víctor Manuel Abud Pérez, que eso 
a él no le corresponde hacer, ya que él 
viene a trabajar y no a pelear.

Dijo que iniciará trabajando con el 
mejoramiento de los servicios públicos, 
ya que están totalmente destrozados y 
que es la mayor demanda del pueblo y 
en eso hay que cumplirles y no en buscar 
el beneficio propio como ha sucedido.

Dijo que las irregularidades cometidas 
por quienes serán a partir del 17 de 
septiembre ex funcionarios, tendrán que 
ser investigadas y sancionadas por el 
Órgano Superior de Fiscalización o de 
la federación dependiendo de dónde 
provenga el recurso desviado. 

Del mismo modo dijo Víctor Manuel 
Abud Pérez, alcalde electo de Ruiz, que 
se estará revisando la nómina de los 
trabajadores, ya que aseguró que existen 
trabajadores que fueron dados de alta en 
el mes de agosto y ya están basificados, 
cosa que no se puede permitir.

Refirió estar plenamente consciente y 
tener total conocimiento de que recibe un 
ayuntamiento, no solo endeudado, sino en 
ruinas, por lo que se tendrá que revisar 
para actuar en consecuencia contra los 
culpables irresponsables. Especificó que 
se tendrá que analizar lo que paso con 
el fondo cuatro, con el ramo 33, que hay 
con los problemas con el Seguro Social, 
con el SUTSEM, porque sabemos que 
hay graves problemas ahí.

Rafael González Castillo 

El próximo jueves la diputada federal  por 
el PRD, Yazmín  Copete y  el  ex  Senado 
Arturo Herviz, visitarán la capital del estado. 
Ambos personajes vienen a invitación de 
los cañeros independientes  del estado.

Yazmín  y Arturo en Tepic  encabezarán  
una concentración en la calzada  del 
panteón en donde los  abastecedores  de 
Puga y  el Molino  revisarán  su cuadros 
de liquidación final porque la mayoría no 

ajustó a  pagar ni el IMSS.
En la manifestación se espera la 

participación de la mayoría de los  afectados  
y de los legisladores de la entidad emanados  

del PAN y PRD.    

Después de que se revisen los cuadros 
de liquidaciones los el ex Senador y 
la diputada federal acudirán a Palacio 
de Gobierno a solicitar una audiencia  
con el Ejecutivo Roberto Sandoval 
Castañeda. Con la intervención del 
gobernador los cañeros  independientes 
esperan que les den 300 mil pesos  
por hectárea porque  de lo contrario  
tendrán problemas para sobrevivir.

La información fue proporcionada  
por el representante  de los cañeros 
independientes de la entidad Rodolfo 
López Ortega, quien afirma que el 
campo  se encuentra  en la ruina y 
que  las Uniones de Productores no 
hacen  nada por sus representados.  

En la total miseria y rapiña 
dejan al municipio de Ruiz

PRESUME	NAVARRETE	
VENTAJA	EN	ELECCIÓN	

INTERNA DEL PRD.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

 - - - - -
En su presunción se siente 
como que él es hombre ducho;
en cambio, opina la gente
todo es obra de los chuchos,
que siempre entierran el diente
y en verdad no ladran mucho
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*Una noticia que si le ayuda a Tepic
NO CABE DUDA…. El señor del 

otro sombrero, mejor conocido por 
Layín El descarado, parece que 
emulará a las bolas del deporte de 
los reyes y se nos irá al otro lado 
de la barda –por ahí en terrenos 
de los abogados- por presumir 
de lengua larga y de ser medio-
rata por robar de a poquito… Lo 
malo es que se le soltaron los 
comentarios deslenguados frente 
a la chula de la tele: Micha… y 
jugó muy de cerca de Gobernación 
la pelota, saliendo ponchado en 
el tercer struck out… Lamentable 
para don Nacho el heredero del 
ex gobernador, porque ya le había 
anticipado un par de melones… 
pero le salieron chafónes porque 
fueron en cheques de hule… 
Lástima Margarito… se les fue una 
comida de gorrión a los periodistas 
cafeteros del Cafeto…

 
Y VA DE NUEZ EL PARIENTE… 

Manuel Narváez Robles, que 
ayer le fue conferido por el 
señor de los atoles, el cargo de 
mero mero en el asunto de los 
Ayuntamientos… Un puesto que 
va con lumbre por lo encendido 
que están estos nuevos alcaldes 
de los 20 municipios y del que dijo 
el gobernador que se van a tener 
que alinear por la derecha en el 
asunto de los dineros federales 
desaparecidos… Aunque no todos 
se chamuscaron de a feo y salieron 
bien librados los de Santa María 
del Oro, Jala y Ahuacatlán, entre 
otros… ¿Ya ven, esos salieron así 
por honestos, cumplidos y buenos 
para los números… No como otros 
de Santiago, Tepic, Tecuala… y 
párele de contar… Ya que en la 
chamuscada van punteando El 
Toro González y otros cuatro de 
a caballo… de volantín…

 SE MOLESTÓ EL SEÑOR 
GOBERNADOR… Por el desaire 
que por causa de fuerza mayor 
le hizo el doctor Polo hace unos 
días… “Mal comienzo de las tensas 
relaciones”… parece que quiso 
decir Sandoval, pero el doctor anda 
muy apurado en la capirucha de las 

tunas, consiguiendo papeles para 
empezar dentro de una semana 
la fiesta del “endeudamiento de 
la vergüenza” y al parecer va a 
aceptar la denuncia de la quiebra 
técnica, pues aunque es un 
caso muy difícil, con una prueba 
que se consiga en su contra 
de que malversaron los fondos 
federales, opera de inmediato… 
Los contadores de ambos bandos 
andan muy atareados buscando 
salidas unos y pruebas, otros… 
¿quién se llevará el triunfo?

 
MENUDO LÍO… el de La Loma 

con el cuento de la envenenada 
de ratas y todo animal que se 
les arrime, incluyendo cachorros 
y adultos de los que llevan los 
paseantes a retozar… bueno… 
llevaban… porque con eso de 
que se reparte el veneniux por 
toneladas, pues se van a quedar 
con las ganas de sacarlos a 
dar la vuelta… Qué lamentable 
y más copal al santo el asunto 
tenebroso del trenecito chafa muy 
nuevecito pero resultó vil chatarra 
comprada como fierro viejo pintado 
y laminado para dar el gatazo… 
pero no hubo tiro y van a tener 
que suplirlo por el trenecito viejo 
para empezar a sacar más lana 
y aumentar las ganancias… ¿O 
no doña Micaela del DIF y el 
señor Patiño, de la Contraloría,, 
QUE SE ESTÁN CONDUCIENDO 
COMO LOS ALEMANES DE LA 
GESTAPO… Traen de la greña 
a los comerciantes de todos los 
ramos, pero en especial a los 
yeseros y a los de los carritos con 
la propaganda política “agüevo”… 
Y siguen cobrando tres pesos la 
entrada a los mini-excusados y 
mini-mingitorios, a pesar de que 
don Roberto aseguró que no se 
cobraría un centavo por hacer sus 
necesidades fisiológicas… ¿QUÉ 
ESTÁ PASANDO?

 
Y mejor nos despedimos COMO 

DIJO EL Cora Marismeño: “YA NO 
SOY EL TONTO DE ANTES… 
AHORA ME LOS BAJO SOLO”… 
y Chacuírris, páisas…    

Lo que más le 
nec e s i t a   Tep i c 
son recursos, y es 
precisamente lo que 
el alcalde electo de 
nuestra ciudad gestiona 
de manera urgente en 
su gira de trabajo en la 
ciudad de México, el Dr. 
Leopoldo Domínguez 
acompañado por el 
diputado federal del 
PRD por  Nayar i t 
Rodrigo González 
Barrios, el presidente de la mesa directiva 
de la cámara de diputados Silvano Aureoles 
Conejo y por el coordinador de la fracción 
parlamentaria del PRD en San Lázaro el 
Dip. Miguel Alonso Raya, fueron  recibidos 
por el sub-secretario de egresos de la 
secretaría de hacienda y crédito público, 
el Lic. Fernando Galindo Favela, para 
tratar los temas relativos a la situación 
financiera que vive nuestro municipio y 
que a partir del 17 de Septiembre presidirá 
el Dr. Leopoldo Domínguez.

Después de las declaraciones del 
gobernador de Nayarit en el sentido de 
que el presidente electo lo había desairado 
con cita confirmada con dos días antes, el 
Dr. Polo en su columna Ojo Clínico que se 
publica en el periódico Realidades, explicó 
los detalles de este asunto y desmintió al 
primer mandatario nayarita, y aseguró una 
vez más su total disposición por que exista 
una relación de coordinación y de respeto 
para trabajar a favor de las y los ciudadanos 
quienes lo que menos merecen es quedar 
en medio de este tipo de situaciones y lo 
que si exigen son gobiernos eficientes y 
eficaces para resolver los problemas que 
nos aquejan, y que por ello la necesidad 
de salir a gestionar recursos y trabajar en 
el proyecto con el que gobernará Tepic 
los próximos tres años.

Muy importante ha sido para el Dr. Polo 
el apoyo brindado desde los trabajos del 
pasado proceso electoral, de quien fuera 
su vocero en la campaña a presidente 
municipal el Diputado Federal del Sol 
Azteca Rodrigo González Barrios, para 
abrir puertas, realizar gestiones y armar 

el proyecto del Nuevo Modelo de Gobierno 
que habrá de ejercer quien está a una 
semana de tomar las riendas de la capital 
nayarita y que tendrá que rodearse de las 
mejores mujeres y de los mejores hombres 
para sacar del coma en que se encuentra 
nuestra ciudad.

Es más que oportuno mencionar que 
para que la administración que está por 
comenzar tenga éxito en este enorme 
reto, será indispensable la participación de 
los ciudadanos que de distintas maneras 
nos corresponde hacer la parte que nos 
toca, como lo es el pago de nuestros 
impuestos, el pagar nuestro predial, el 
recibo del agua y demás contribuciones, 
ya que si el ayuntamiento no cuenta con 
estos ingresos como entonces podemos 
los tepicenses exigir servicios de calidad 
y menos el que se realice obra pública 
cuando los recursos no alcanzan siquiera 
para el pago de nómina de las y los 
trabajadores que dicho sea de paso están 
sufriendo las consecuencias de las malas 
administraciones que han pasado por el 
ayuntamiento de Tepic.

Amigas y amigos lectores estamos 
presenciando los últimos días un trienio 
desastroso, de una administración que 
nos deja el peor Tepic de toda sus historia, 
y que esperemos no repetir jamás, que 
los culpables del quebranto financiero de 
nuestra capital paguen por lo que hicieron, 
esa será la única manera de que esto no 
vuelva a suceder, y que en los próximos 
años solo nos quede como un mal recuerdo 
la pesadilla vivida estos tres años.

Agradezco tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com 

Gestiona	Polo	recursos	para	la	capital	nayarita

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica
Por: Chema Narváez.

Flechas de Cora
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Gestiona diputada Jasmine Bugarín solución al 
conflicto de delimitación de tierras en Huajimic

9

•	 Busca	resolver	el	problema	social	que	por	más	de	50	años	ha	afectado	alrededor	de	40	
familias	de	esta	zona	serrana	de	La	Yesca.

*También	con	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación	
•	 Con	ello	se	lograrán	mejorar	los	niveles	de	profesionalismo	para	realizar	

proyectos,	estudios	e	investigaciones	orientadas	a	legislar.
Tepic.- Derivado de la 

aprobación del punto de acuerdo 
que establece las bases para 
la vinculación y coordinación 
con las instituciones públicas 
relacionadas con la labor 
legislativa, el cual aprobaron por 
unanimidad los representantes 
populares nayaritas el pasado 

26 de agosto, se trabaja para 
que la  Cámara de Diputados 
de Nayarit, en su Trigésima 
Primera Legislatura suscriba 
convenios de colaboración 
institucional con la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
y la Universidad Autónoma 
de Nayarit.

En lo que corresponde al 
convenio de colaboración con 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit,  el Poder Legislativo 
contempla la divulgación de 
la cultura, el intercambio 
de información,así como el 
renovar el convenio para 
mantener el espacio de radio 

y difundir las actividades que 
realiza el Poder Legislativo. 

En cuanto a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, 
se pretende establecer 
diversos eventos de naturaleza 
académica y particularmente 
establecer un vínculo de 

Tepic.- En apoyo a las 
familias del poblado de 
Huajimic, Municipio de la 
Yesca, quienes por más de 
50 años cuentan con un serio 
problema de delimitación 
de tierras con el Estado 
vecino de Jalisco, la diputada 
priísta Jasmine Bugarín 
Rodríguez, en coordinación 
con el Gobierno del Estado, 
gestionan una reunión más 
entre las partes afectadas y 
autoridades de Jalisco a fin 
de hacer un convenio de paz. 

La legisladora de la zona 
serrana, explicó que ya existe 
un resolutivo por parte del 
Tribunal Federal, en el cual se 
establece que dichas tierras 
se darán a los indígenas del 
estado de Jalisco, y al no 
aceptarse amparo alguno, se 
buscará llegar a un acuerdo 
bajo un diálogo de respeto y 
justicia, procurando la menor 
afectación a ambas partes. 

“Es un tema que me 

El Congreso del Estado avanza en la consolidación 
de convenios institucionales con la UAN 

comunicación que le permita 
al Poder Legislativo contar con 
las más recientes resoluciones 
del Alto Tribunal del País con 
relación a los alcances de las 
disposiciones contenidas en 
la constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos. 

Con la búsqueda de 
la suscripción de los dos 
convenios, la Trigésima 
Primera Legislatura marcará 
el inicio de una amplia 
vinculación con las distintas 
instituciones gubernamentales 
y académicas que tengan 
relación con las actividades del 
Poder Legislativo de Nayarit. 

Congreso del Estado

preocupa mucho, apoyar a 
las más de 40 familias que 
por años han trabajado sus 
tierras y se ven afectadas 
por esta delimitación emitida 
ya por el tribunal y que no 
les favorece, yo sé de su 
problema y los quiero apoyar 
por eso ya hemos estado en 
reuniones con el Secretario 
General de Gobierno; el 
Secretario de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
del Estado de Jalisco, José 
Luis Cuéllar, con la Delegada 
de la Procuraduría Agraria 
y la propia Delegada de la 
Secretaría de Gobernación 
de Nayarit, porque en unidad 
queremos sacar adelante 

esta problemática”, 
remarcó. 

L a  l e g i s l a d o r a 
priísta,Jasmine Bugarín 
Rodríguez,agregó que 
próximamente darán 
a conocer la fecha 
en la que llevarán 
a cabo la reunión, 
en la que se contará 
con la importante  
participación de las 
autoridades de Nayarit 
y Jalisco. 

“Reconozco e l  gran 
esfuerzo e interés por 
parte del Gobernador  de 
Nayarit en este problema 

tan añejo,quien ha estado al 
tanto y al pendiente en este 
problema, en el que tienen 
mucho interés de finalmente 
darle una solución, seré 

muy insistente para que 
próximamente las familias 
del poblado de Huajimic ya 
cuenten con una solución 
que les favorezca”, concluyó.
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*Con acciones de medicina preventiva 

Prosigue la entrega recepción en Tepic

Ayuda el ISSSTE a proteger la salud en 
las colonias afectadas por las lluvias.

 Tepic.- Este lunes, en las 
instalaciones del Consejo 
de Colaboración Municipal, 
se llevó a cabo otra reunión 
entre los integrantes de 
la Comisión del Proceso 
Entrega – Recepción de 
la actual administración 

tepicense, con el equipo 
del Presidente Municipal 
Electo, desarrollándose en 
un ambiente de cordialidad 
y respeto.

Por parte del presidente 
municipal Héctor González 
Curiel y del Cabildo tepicense, 

estuvieron presentes el 
sindico municipal Roberto 
Ruíz Cruz; el contralor José 
Alejandro Armenta Lugo, y 
el asesor del Alcalde,  Felipe 
Prado Hopfner, quienes 
ratificaron su disposición 
de informar sobre todos 

los aspectos del XXXIX 
Ayuntamiento de Tepic.

Del equipo del Presidente 
Electo asistieron  la síndico 
mun i c i pa l  F l o ren t i na 
Ocegueda Silva; David 
Guerrero Castellón y Ramiro 
Ávila Castillo.

HABLA JOSÉ 
ARMENTA LUGO

Al respecto de esta reunión, 
el secretario de la Contraloría, 
José Alejandro Armenta 
Lugo, dijo; “Por indicaciones 
del presidente municipal, 
Héctor González Curiel, 
tuvimos un acercamiento 
con el equipo del presidente 
electo, Leopoldo Domínguez, 
a quienes les  informamos 
como está la situación del 
Ayuntamiento; la ley no nos 
obliga hacer ninguna entrega 
antes del 17 de septiembre, 
pero existe buena disposición 
del Presidente Municipal 
por lo cual se les brindan 
todas las facilidades al 
nuevo Ayuntamiento para 
que estén bien informados”.

“Finalmente, se acordó 
programar otras reuniones 
con el fin de agilizar el proceso 
de  Entrega-Recepción, 
con total transparencia”, 
concluyó.

A efecto de proteger y orientar 
en salud a la población que resultó 
afectada por las lluvias del fin de 
semana, la Delegación del ISSSTE 
en Nayarit envió una brigada del 
Programa de Vacunación a las colonias 
Francisco Villa, Loma Hermosa, El 
Faisán, El Punto y las Ruinas de Jauja. 

Allí el personal médico y paramédico 
de la brigada otorgó acciones de 
medicina preventiva a la población 
abierta, sumándose así al esfuerzo 

conjunto de las instituciones hermanas 
del sector de acuerdo a las Áreas 
Geo-Estadíst icas Básicas que 
distribuyen geográficamente las 
tareas institucionales. 

De acuerdo a la encargada del 
Programa de Vacunación Álica Rivera 
Lamas la dependencia aplicó cerca 
de 500 vacunas contra enfermedades 
comunes en este tipo de contingencias 
como la difteria, la hepatitis y el tétanos. 

Asimismo, los brigadistas dotaron 
a los vecinos de las colonias más 
afectadas de sobres de Vida Suero 
Oral; además de orientar sobre 
los síntomas de las enfermedades 
diarreicas agudas, así como el 
uso adecuado de dicho insumo de 
hidratación. 

Adelantó que el día de mañana 

continuarán con las acciones de 
medicina preventiva en las colonias 20 
de Noviembre y Fovissste, entre otras, 
que también resultaron afectadas. 
Finalmente Rivera Lamas subrayó 
que el personal del Programa de 
Vacunación labora los 365 días del 
año en beneficio de la población 
derechohabiente y la población abierta. 

Los Coras FC iniciaron la 
semana entrenando en las 
instalaciones de su estadio, 
esto previo a la Jornada 8 del 
Torneo Apertura 2014 en el 
Ascenso MX. 

Sin lesionados o suspendidos, 
trabajando en el aspecto físico, 
espacios reducidos y cuestiones 
tácticas bajo las órdenes del 
profesor Joel Sánchez, quien 
además ordenó trabajo especial 
para los porteros. 

Ya con el plantel trabajan al 
parejo los nuevos refuerzos, 
se trata del brasileño Fernando 
Evangelista que proviene del 
equipo Atlético Sorocaba de la 
Liga Paulista y del colombiano 
Sebastián Puerta ex jugador del 
Once Caldas.

“Ellos vienen a aportar para 
la causa de nuestro equipo, la 
competencia interna será muy 
intensa y eso es positivo para 
encarar la segunda parte del 
campeonato y los dos partidos 
que nos quedan del Torneo 
de Copa”, comentó “Tiburón” 
Sánchez. 

Coras FC, único invicto en el 
Ascenso MX se encuentra en el 
primer lugar de la tabla general 
con 17 puntos, mientras que 
el Atlético San Luis está en el 
quinto sitio de la tabla con 11 
unidades. 

El partido será el próximo 
sábado 13 de septiembre en 
la cancha del Estadio Alfonso 
Lastras Ramírez en punto de las 
19:00 horas tiempo del centro 
del país. 

Intenso trabajo de 
preparación de los Coras

•									Este	lunes	se	reunieron	las	comisiones	respectivas

•	 La	escuadra	de	Coras	FC	inició	la	
semana	entrenando	en	su	estadio	de	cara	

al	encuentro	contra	el	San	Luis



Martes 9  de Septiembre de 2014

Sheila Luna es Señorita 
Fiestas Patrias Tepic 2014

Sociales 11

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Una espectacular tarde se vivió en 

el Centro Comercial Plaza de Álica, al 
sur de Tepic el pasado sábado seis de 
septiembre en el que se llevó a cabo 

la final del Certamen e inauguración 
de las Fiestas Patrias Tepic 2014.

Cinco etapas, cuatro pasarelas, 
opening, antro, casual y de noche, 
además de la sección de preguntas 
y respuestas sirvieron para que 
Anna de la Rosa, Nohami Núñez, 
Daniela Armenta, Georgina Madrigal, 
Samara Fonseca y Sheila Luna, 
fueran calificadas para determinar  
a la ganadora y finalistas.

D o s  g r u p o s  d e  j u r a d o s 
seleccionados, para elegir a las 
más bellas, una parte de los premios 
especiales en el que Sheila Luna se 
llevo los reconocimientos de Señorita 
Simpatía y Fotogenia y Nahomi Núñez 
Señorita Personalidad.

El jurado calificador encargado para 
elegir a la ganadora estuvo integrado 
por Margarita Limón Gerente Regional 
del Pacífico de la Marca de Maquillaje 
Terramar; Laura Sánchez Aguilar, 
Nuestra Belleza Ixtlán del Río 2012; 
Patricia Valderrama, Señorita Etzatlán, 

Ja l i sco  2014 ; 
Gerardo Gutiérrez 
director de Cultura 
y  Tur ismo de 
Etzatlan, Jalisco, 
municipio invitado 
d e  h o n o r ; 
J a c q u e l i n n e 
Muñoz García 
E m b a j a d o r a 
del Orgullo de  
Rosamorada  2014; 
Claudia Chávez, 
d i s e ñ a d o r a  y 
empresaria, de la marca reconocida 
Bisutería Zevach; Alonso Duran, 
diseñador de modas; Juan Pablo 
González diseñador de imagen y 
reconocida personalidad de la radio 
y la televisión; y como presidenta de 
jurado la modelo y conductora de 
televisión Nuestra Belleza Nayarit 
2002 estrella Morales.

La conducción corrió a cargo de 
Karen Romero Nuestra Belleza Nayarit 
2007 y Samir Nolasco reconocido 
promotor cultural y locutor de radio; 
los intermedios musicales corrieron a 
cargo del equipo de baile las Fashion 
Divas, el charro Horacio Manuel 
Peña, el grupo musical Fuego Azul 
y la cantante Ninet Lara.

Finalmente se designaron como 
segunda Finalista a Nahomi Núñez, 

como primera finalista a Georgina 
Madrigal y la gran ganadora de la 
noche es Sheila Daniela Luna Rendón 
de veinte años de edad estudiante 
de enfermería, quien fue coronada 
por la señora Yolanda Gutiérrez 
de Domínguez esposa del Doctor 
Leopoldo Domínguez presidente 
electo de Tepic.

Cabe destacar que fue entregado 
por el director del festival Robín 
Zavala reconocimientos como estrellas 
del festival a Dinora Espericueta 
directora de cultura de Rosamorada 
Nayarit, Javier Andalón Director de Tv 
Tepic, Estrella Morales y Juan Pablo 
González, al reconocer su trayectoria 
en el medio de los certámenes.  Así 
mismo se llevo a cabo la inauguración 
del festival el que tendrá un total de 
cinco jornadas artísticas culturales. 
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Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Solo 
son rumores en este ligar, nada 
oficial de o de los posibles cambios 
en la dirigencia de la CNC local; 
cambios que se realizan con el 
objetivo de mejorar las condiciones 
de trabajo en los comités a favor 
del sector campesino de este 
municipio, es por ello que voceros 
de la organización informaron que 
pronto se renovarán otros sectores 

de la CNC.
Uno de los sectores que está 

sujeto cambios es la dirigencia 
de Vanguardia local, porque este 
organismo no ha respondido a la 
exigencia naturales del gremio; 
la de fortalecer las labores de 
la organización, no se trata de 
crear conflictos, hay que jalar a 
quien ande fuera y acabar con 
las divisiones y con los intereses 
particulares a la de los campesinos, 
la CNC tiene que regresar a sus 

orígenes.

El desarrollo rural campesino en 
esta zona se encuentra sentado en 
completo olvido por los actuales 
jerarcas, que nada hace por mejorar 
el Status Agrarista que siegue en 
el limbo, sólo políticos se escudan 
en este organismo para conseguir 
puestos políticos por derramas 
económicas o simplemente para 
salir en la foto y ser tomados en 
cuenta en la próximas elecciones.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En la 
presente administración que entrará 
en vigor el próximo 17 de septiembre 
del 2014, entra en un ambiente de 
caos y confusión en la sucesión 
presidencial municipal, vemos 
decidido al regidor electo Sergio 
Sánchez, a que no se comentan 
los errores de septiembre para 
evitar desaciertos en la incipiente 
administración y evitar efectos 
devaluatorios.

Efectos que  puedan incrementar 
la tasa de desempleo local, como 

sucedió en el caso 
del Chato Muñoz, 
quien sin la menor 
conciencia cívica, 
no pudo adquirir 
un  buen modelo 
a d m i n i s t r a t i v o s 
lo que generó el 
desarrollo económico 
y deterioro del poder 
adquisitivo por su 
falta de visión en 
conjunto de los trabajadores que hoy 
viven una situación desfavorable.

No está de más decir que Sergio 
Sánchez, lucha en equipo para 

que la gente de su 
demarcación reciba 
beneficios a corto 
plazo con diferente 
esfuerzo, de los que 
entran sin un buen 
nivel académico 
en la búsqueda 
del avance de la 
falsa democracia 
a través, de un 

esfuerzo sostenido 
de trabajo interno con planes de 
desarrollo local con un intento de 
renacionalizar las acciones del 
sector público mal implementadas 
por el gobierno municipal anterior.
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Muy 
temprano empezaron los festejos 
patrios panistas para el presidente 
municipal Salvador Muñoz Hernández, 
quien tuvo fuerte percance con los 
regidores encabezados por su 
verdugo de cabecera Chelo Iglesias, 
quien lleva la voz cantante en este 
choque de poderes, no sabemos aún 

a quien adjudicar el triunfo, pero 
todos se deslindan del problema 
del SUTSEM.

Los vecinos del lugar considera 
que ninguno de ellos son buenos 
servidores públicos, el edil Muñoz 
empezó la fiesta más temprano 
y dio cátedra de burro, mientras 
Chelo Iglesias,  daba lectura a 
su sermón, a nadie le extraña la 

censura impuesta a estos servidores 
públicos, que una y otra vez, dieron 
malos ejemplos con hechos y con 
palabras llevándose entre las patas 
a la población civil.

Supuestamente la tesorera Elvira 
Becerra, la pistolera de Chelo Iglesias, 
había presentado su renuncia por 
temor a los sindicalizados, le juntó 
la chamba a Salvador Muñoz, quien 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
presentación oficial del ex 
futbolista Cuco Miramontes, 
presidente del comité directivo 
de la Casa Hogar Nuestra Señora 
de los Ángeles, con sede en 
la Colonia Cristo Rey, como 
refuerzo de uno de los equipos 
de futbol que participarán en el 
cuadrangular dentro del marco 
de los festejos Patrios, el ex 
jugador del equipo “Peor es 
Nada”, agradeció la invitación.

E l  ex  fu tbo l i s ta  Cuco 
Miramontes, arribó hasta esta 
ciudad para verificar los cambios 
que se darán en el interior del 
Asilo a su cargo por el cambio 

de la administración municipal, 
aprovecha dos días de asueto 
para participar nuevamente en 
esta actividad de la cual es un 
apasionado seguidor, en sus 
años mozos se le catalogó 
seleccionado municipal.

Por tercer año consecutivo 
Cuco Miramontes, se reúne 
con ex compañeros de diversos 
equipos de la vieja guardia para 
formar un selectivo, mismo que 
participará en el cuadrangular 
Independencia, con la finalidad de 
recordar viejos tiempo y de paso 
saludar a veteranos compañeros 
amigos del deporte, muchos de 
los cuales ya emprendieron el 
camino final.

Sergio Sánchez con gestión y nueva 
estrategia en la administración pública

Temprano festejó Salvador Muñoz 
las festividades patrias panistas

Cuco Miramontes 
participará en cuadrangular 

de futbol del recuerdo

ANUNCIAN CAMBIOS EN LA CNC LOCAL

se la lleva tranquilo como si no 
hubiera prisa, inmune a las mentadas 
de madre vertidas por el sector 
sindicalizado, ahora es cuando el 
PAN pondrá más atención a la hora 
de seleccionar a sus candidatos 
y mesa directiva, para evitar este 
tipo de conflictos con esta clase 
de gentes.

Y mientras uno resurge del lodo, 
otros desaparecen en el. A quien 
parece que no veremos en un 
buen rato es al titular de la basura 
Cornelio Reyna, quien se une al 
torneo de escándalos propiciados 
por Salvador Muñoz y los regidores 

dirigidos por Chelo Iglesias, quien 
no fue lo suficientemente diáfana 
para apoyar a quien debió de brindar 
respaldo al edil Muñoz, quien le dió 
de comer.
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* Una decepción amorosa fue el motivo por el cual Luis Humberto Orozco 
mejor conocido en todo el municipio de Tuxpan como el Quiebra Baldes.

* La tarde de ayer aun seguía en el nosocomio al parecer fuera de peligro 
pero en observación médica.

Grupo renovador Lázaro Cárdenas 
Círculo Rojo presentó su plan de trabajo
* También se dieron a conocer los nombres de los integrantes del comité de 

administración en el que figura nuestra apreciada amiga la Licenciada 
Martha Fonseca.

En  Tuxpan 

Por: Julieta Villanueva

Este inicio de semana los integrantes 
del grupo político renovador Lázaro 
Cárdenas Circulo Rojo, continuaron 
su labor proselitista rumbo al triunfo 
ejidal con el pie derecho al hacer 
público su plan de trabajo así como 
los nombres de quienes integran el 
comité de administración en el que 
figura nuestra apreciada amiga y 
compañera de prensa la Licenciada 
Martha Fonseca Morales, quien 
es además la representante de la 
asociación civil mujeres unidas por 
Tuxpan. 

En su plan de trabajo el Grupo 
Renovador Lázaro Cárdenas dio a 
conocer diez importantes temas que 
son totalmente favorables para los 
ejidatarios y sus apreciadas familias, 
siendo estos el Solicitar al gobierno 
de la república y gobierno del estado 
en tiempo y forma precios bases para 
la producción de granos básicos.

Gestionar ante el gobierno estatal y 
de la república el seguro universal para 
los ejidatarios en caso de fallecimiento, 
solicitar créditos económicos y de 
paquetes productivos en insumos 
con el nuevo sistema de apoyo al 

campo del gobierno de la república, 
gestionar ente el gobierno de la 
república una bascula con capacidad 
de 80 toneladas para ubicarla en el 
terreno de la aviación y la carretera 
Tuxpan-Peñas, solicitar al gobierno 
del estado y de la república tractores 
con rastra y subsuelo con costo diesel 
y operador, solicitar al gobierno del 
estado y de la república para dragar 
el canal (Jorge Ponce) y continuar el 
bordo de contención (MI) de donde 
termina hasta el mencionado canal,  
reparar caminos saca-cosechas, 
capacitación técnica en la preparación 
de insecticidas y abonos orgánicos, 
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asesoría técnica en la conservación 
de alimentos y frutas de la temporada 
y por último la creación de un vivero 
ejidal para reproducir plantas de la 
región para reforestación del Palapar 
y del municipio.  

Encabezando el consejo de 
vigilancia se encuentra el conocido 
ejidatario y productor del campo 
Efrén Nieves Mora y como suplente 
el señor Rolando Navarro Partida, 
como Secretario aparece en la planilla 
Humberto Rosales Romero, como 
suplente Ignacio Juárez Flores, como 
Tesorero Filiberto Rubalcaba Inda, 
como suplente la Licenciada Martha 
Roció Fonseca Morales. 

En el consejo de Vigilancia aparece 
como su presidente Daniel López 
Ramírez, (EL FIERRO) como su 
suplente el conocido productor del 
campo Anastasio Alaníz Mercado, don 
Tacho Alaníz, como Primer Secretario 
Eulalio Castañeda, como suplente 
Arnulfo Pérez Jiménez, segundo 
secretario Delfino Barrón Covarrubias 
y como suplente Leobardo Ahumada 

González. 

Secretarias: Obras y servicios 
Amalia Betancourt Real, Maquinaria 
José Luis Moreno Ayala, Crédito 
la Profesora Yolanda Vega López, 
Comercialización Patricio Cervantes 
Preciado,  Asesoría Fiscal Aurelia 
Hernández Herrera, Seguro Agrícola 
Marco Antonio Ruiz Godínez, Enlace 
Gubernamental Lorenzo Olague Díaz, 
Acción social María Idolina Rubalcaba 
Enríquez, Derechos Humanos J. 
Trinidad Flores Quesada, Servicios 
Ambientales Jorge Rodríguez Quintero 
y de Comercialización Francisco 
Javier Alaniz Martínez. 

Este es el plan de trabajo y estos 
son los nombres de quienes integran 
el grupo político renovador Lázaro 
Cárdenas Círculo Rojo, quienes se 
encuentran en la preferencia de 
la mayoría de los ejidatarios del 
municipio de Tuxpan que aparecen 
en el padrón del Registro Agrario 
Nacional.

julietapretty94@hotmail.com

Redacción Tuxpan

Hasta las of icinas de 
redacción nos llegó la mala 
noticia de que el Joven Luis 
Humberto Orozco el famoso 
‘Quiebra Baldes’, como mejor 
lo conocemos en todo el 
municipio de Tuxpan, había tragado la tarde de 
ayer raticida en un conocido centro de tolerancia, 
con lo cual quiso poner fin a su vida después de 
que se supiera que tuvo una decepción amorosa 
con su ex pareja. 

Fue su buena suerte o que ya no le tocaba, 
como dice aquella canción, algunas personas se 
percataron que Luis Humberto Orozco salió de 
repente a una ferretería regresando a los pocos 
minutos con un sobre de raticida en la mano, lo 
que hasta ahí a todos les pareció normal hasta 
que pidió una cerveza caguama que llevó al baño 
del antro, donde duro varios minutos sin salir. 

Por tal motivo algunos alcohólicos recalcitrantes 
asiduos al centro de vicio que se ubica en la zona 
centro y que se le conoce como El Rincón del Buen 

Saber, comentaron que la actitud 
del Quiebra Baldes era sospechosa 
y por demás preocupante, por lo 
que le informaron al encargado 
del negocio José Luis Jiménez 
Cisneros el ‘Pepe Pollos’, al 
cantinero Ernesto González 
el ‘Jorge Rivero de Tuxpan’ y 

a nuestros amigos colaboradores de medios 
informativos Uriel García Torres y Alejandro Vázquez, 
que era muy posible que el Quiebra Baldes quien 
en días pasados se vio animadamente deprimido 
por una decepción amorosa, hubiera consumido 
veneno para extinguir roedores, por lo que de 
inmediato acudieron a auxiliarlo encontrándolo 
en el interior del baño con los estragos que causa 
el raticida, optando por llevarlo al hospital de 
salud más cercano de donde minutos después se 
regresó al mismo centro de tolerancia, por lo que 
no quedó de otra que hablarles a la comandancia 
policiaca, de donde enviaron varios uniformados 
que se hicieron cargo del Quiebra Baldes quien 
la tarde-noche de ayer se encontraba estable y 
en observación médica. 

Esperemos que el joven Luis Humberto 

Por: Julieta Villanueva 

TUXPAN.- Algunos de plano se dedicaron 
a darle rienda suelta a sus más bajos instintos 
como nuevos ricos de quincena y se lanzaron 
los tres años a emborracharse y a hacerse de 
nuevas amantes o de nuevos amiguitos que les 
gusta su mismo sexo, otros se distinguieron por 
su forma caciquil de conducirse, por déspotas y 
por su avaricia de hacerse de nuevos negocios y 
propiedades, los otros fueron aun más malévolos 
porque se la pasaron los tres años haciéndole la 
vida imposible a quienes se les puso en frente, 
no hubo funcionario público, gendarme, albañil, 
comerciante, dependientes y hasta familiares que 
no hayan recibido mal trato de parte de ellos. 

Se habla tan mal de ellos, que se dice que no 
fueron buenos siquiera para arreglar su calle, sí su 
calle por donde viven y que a diario transitan, no se 
diga las colonias y barrios donde sus pobladores 
les dieron su voto, su confianza y que por su 
negligencia viven prácticamente en la inmundicia 
por las contaminantes aguas negras que rebosan 
del estropeado y viejo drenaje, el principal factor 
de enfermedades gastrointestinales, de la piel  
como de la vista. 

Si fueron 30 veces los que vimos a los regidores 
que se presentaron a sus lugares de trabajo por 
voluntad propia fueron muchas… a la mayoría se 

le tuvo que girar un oficio de invitación para que 
acudieran a cumplir con sus obligaciones como 
integrantes del cabildo informaron en exclusiva 
para Gente y Poder a esta comunicadora elementos 
de la policía municipal de Tuxpan, quienes no los 
bajaron de ignorantes, prepotentes, zánganos 
déspotas a la mayoría de regidores, en especial 
a quien se refirieron como el más arbitrario de 
todos ellos, el regidor de nombre Ramón López 
Calvillo, quien se la paso prácticamente los tres 
años ejerciendo lo que todos conocemos como 
abuso de poder enunciaron los uniformados. 

Desde luego que hubo algunos que si ayudaron 
a quienes se les acercaron con 100 o 200 pesos, 
otros pagaron cursos de manualidades para hacer 
coronas para difuntos y hasta ahí, los  demás se 
gastaron sus atractivas ganancias como funcionarios 
de primer nivel en viajar al extranjero, comprarse 
tractores agrícolas y para distanciarse de sus 
familiares y amigos porque hasta divorciados 
salieron algunos de ellos nos comentaron nuestras 
fuentes fidedignas que se encuentran incrustadas 
dentro de la corporación policiaca, las que esperan 
que los próximos regidores hagan un mejor papel 
por la ciudadanía y sean menos arbitrarios con 
sus subordinados.

Cualquier aclaración, colaboración favor de 
dirigirse a mi email: herminimezagonzalez1963@
hotmail.com

El famoso quiebra baldes quiso 
poner fin a su vida tragando raticida

Regidores salientes de Tuxpan los más 
caciques y borrachos: Ciudadanos

Orozco, el famoso Quiebra Baldes, muy pronto 
se recupere tanto física como emocionalmente; 
y nuestra recomendación para sus familiares y 

amigos más cercanos es que busquen atención 
psicológica profesional porque seguramente la 
va a necesitar. 
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El comercio informal, 
los bajos salarios y el 
desempleo son los grandes 
problemas que tiene la 
economía mexicana. El 
asunto del salario mínimo 
es un problema ficticio 
creado por empresarios y 
gobierno al usarlo como indicador para otras 
actividades que nada tienen en común con 
el salario de los trabajadores. Pongamos por 
ejemplo la deuda por  financiamiento para 
vivienda del INFONAVIT, la cual se tabula en 
salarios mínimos con el perverso propósito 
de impedir el alza de los salarios mínimos 
porque eso representaría el incremento de 
la deuda. Así de esa forma los trabajadores 
deudores del INFONAVIT se convierten en 
cómplices del gobierno y de los empresarios 
para abaratar aún más la mano de obra al 
congelar los incrementos nominales o al 
hacerlos por debajo del índice de inflación de 
precios al consumidor. De allí que no procederá 
la propuesta de incremental salario mínimo 
a menos de que se deshaga como indicador 
y se desindexe de dónde con esa categoría 
se tiene. Una consecuencia inmediata de la 
congelación del salario nominal y de la baja 
del salario real es la situación de pobreza de 
más del 50% de los habitantes del país al estar 
por debajo del nivel de bienestar social, no 
del bienestar alimentario como perversamente 
lo establece del gobierno y los empresarios. 
La depauperación social es relativa porque 
se relaciona con las necesidades sociales 
que año con año aumentan de conformidad 
con el desarrollo de las fuerzas productivas 
y de la producción social. En tanto que la 
depauperación absoluta está referida a la 
satisfacción de las necesidades básicas 
mínimo-indispensables para seguir viviendo o 
para no morirse de hambre. Por eso la línea 
del nivel de bienestar que impone el gobierno 
se refiere a la canasta básica indispensable 
para la subsistencia de una familia, esto es, 
para la determinación del nivel abajo del cual 
se tendría la depauperación absoluta de las 

familias de mexicanos. 
Está claro que desde el 
gobierno de Miguel de la 
Madrid la estrategia de los 
gobiernos de la república 
ha sido abaratar al máximo 
la mano de obra con el 
propósito de que el capital 

extranjera pudiera interesarse en invertir 
en el país. Sin embargo no ha sido del todo 
exitosa porque la inversión extranjera directa 
ni siquiera ha compensado la inversión que 
los mexicanos han hecho en el extranjero. 
Esto habla del fracaso de esa política pública 
y de la situación de riesgo en que pone al 
país con una población del más del 50% en 
calidad de pobreza social. La única vía de los 
mexicanos para soportar la depauperación 
relativa ha sido la economía informal, esto 
es el vender en sus casas y en la calle lo 
que se pueda vender para obtener un ingreso 
y poder hacerle frente a la situación de 
pobreza en que se encuentran.  Pero ante 
la eventual discusión de la elevación del 
salario mínimo, la Asociación Mexicana en 
Dirección de Recursos Humanos plantea que 
primero se debe fortalecer la formalidad, esto 
es, acabar con los tendejones y vendedores 
ambulantes al hacerlos comerciantes formales 
ya que según esta agrupación de esa forma 
los trabajadores estarían en condiciones 
de mejorar sus salarios y la calidad de vida 
de sus familias. De acuerdo con el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 
de los seis millones y medio de personas que 
viven con el ingreso equivalente al salario 
mínimo, el total se encuentra en el sector 
informal mientras que la mayoría de los 
trabajadores del sector formal, en promedio, 
obtienen tres veces el salario mínimo general 
y sólo siete por ciento de la población gana 
un salario mínimo en la formalidad. La 
falacia está en que no hay inversión en el 
país y por tanto no hay puestos de trabajo. 
Por eso, si a estas familias se le priva de su 
sustento seguramente se les enviará a una 
revuelta. En fin.

 * * * * * N AYA R I T  C O N 
PROBLEMAS ECONOMICOS 
Y SOCIALES. Últimamente se 
han recrudecido los problemas 
económicos y sociales en el 
Estado de Nayarit, a tal grado, 
que a los trabajadores (burócratas) 
del Municipio de Tepic Nayarit, 
no se les ha pagado el salario 
de sus últimas quincenas, con 
el argumento (de parte de los 
administradores del municipio) 
de que no hay dinero. Pero este problema, 
no es de ahora, tiene su historia, es cosa 
de recordarla, para entender mejor lo que 
está pasando. El ex-Gobernador del Estado, 
Antonio Echevarria Domínguez (1999-2005), 
al término de su mandato, dejó las finanzas 
sanas de Gobierno del Estado de Nayarit. 
Mientras el ex-Gobernador, Ney González 
Sánchez (2005-2011), le hereda una gran 
deuda al Gobernador actual, Roberto Sandoval 
Castañeda (2011-2017?). Otro ejemplo es; que 
el ex-Presidente Municipal de Tepic, Justino 
Ávila Arce (1999-2002) deja al municipio de 
Tepic sin deudas, pero le siguen, los ex-
presidentes municipales de Tepic, Nayarit: 
Ney González Sánchez (2002-2005), Manuel 
Humberto Cota Jiménez (2005-2008), Roberto 
Sandoval Castañeda 2008-2011), y el actual 
Héctor González Curiel (2011-2014?), que 
son los que han llevado al Municipio y a Tepic 
(su cabecera), a vivir en el atraso y a estar 
con problemas económicos. El pueblo se da 
cuenta (y lo comenta), como estos personajes, 
a cada rato compran propiedades: ranchos, 
casas, terrenos, vehículos, entre otras 
adquisiciones. Claro que esas propiedades, 
las escrituran a nombre de sus familiares y 
amigos, por si en un futuro fueran investigados 
y sujetos a proceso penal, no les encuentren 
evidencias y responsabilidades. Por otro lado, 
administran el poder en familia; licitaciones 
de obras y eventos que son concesionados 
a particulares, solamente los parientes y 
compadres del ejecutivo, son los beneficiados. 
Por su parte, los trabajadores del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios (SUTSEM), constantemente 
están viviendo, la violación de sus conquistas 
y derechos laborales. El problema de los 
trabajadores del SUTSEM, es que el Sindicato 
único de Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios (SUTSEM), es un apéndice del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
por eso, los trabajadores tienen que votar 
por sus propios verdugos, para que los sigan 
tratando mal y no les paguen a tiempo sus 
quincenas, mientras su familias sufren las 
consecuencias. En el proceso local electoral 
pasado, varios trabajadores nos confesaron 
que, la lideresa del SUTSEM, Águeda Galicia 
Jiménez les recomendó, que votaran por el 
PRD o por el PAN, menos por el PRI. Ante la 

situación que estamos viviendo en 
Nayarit, queremos retomar una 
frase, expresada por una persona 
cristiana: –“por todos los que han 
lacerado y lastimado a nayarit y 
a su pueblo, ¡te pedimos señor!”-

   *****ALICIA MACIAS 
CARRILLO (1940-2010). El día 
2 de Septiembre, del año en curso, 
se cumplieron 4 años, del sensible 
fallecimiento, de la Profesora y 

Periodista, Alicia Macías Carrillo. Alicia Macías 
Carrillo, nació en Tepic Nayarit, un 16 de 
Septiembre de 1940. En la década de los 50’s, 
se inicia como maestra de primaria, en la zona 
rural del Municipio de La Yesca, Nayarit. Años 
después incursiona en el periodismo, siendo 
Corresponsal y Directora de la Sección Noroeste 
de la Revista (de circulación nacional) “México 
en Guardia”. Con el ánimo de promocionar, la 
industria sin chimeneas, (que es el turismo) 
así como los destinos turísticos de Nayarit, 
se propone editar su propia revista, llamada 
“PARADISE PACIFICO”, donde se acuñaron 
las frases siguientes: “NAYARIT TURISTICO 
AL NATURAL”, “VISITE Y CONOZCA NAYARIT 
¡TE VA A GUSTAR!” y “NAYARIT, TIERRA 
DE HOMBRES ILUSTRES Y DE GRANDES 
ATRACTIVOS NATURALES”.

   *****NIÑOS DE NAYARIT SIN DERECHO 
A LA EDUCACION. Muchas niñas y niños de 
Nayarit, se han quedado sin ir a la escuela, por 
que sus papás no tuvieron dinero para pagar 
la inscripción, comprarles calzado, uniformes 
y los útiles escolares necesarios. Sin duda, a 
estas alturas sus derechos humanos se pueden 
considerar nulos. Independientemente que los 
niños tienen derecho: 1.- a la vida; 2.- a la 
educación; 3.- a una alimentación adecuada; 
4.- a la salud; 5.- al acceso de agua potable; 
6.- a la identidad; 7.- a la libertad; 8.- a la 
protección. Por otro lado, Isabel Crowley, 
representante de UNICEF en México, en uno 
de sus informes, dió a conocer lo siguiente: 
–“En 2013, UNICEF y el Gobierno de México, 
firmaron diversos convenios de colaboración a 
favor de la infancia y la adolescencia en el País. 
Estos acuerdos suscritos con las Secretarías: 
de Desarrollo Social, Educación Pública, Salud, 
Gobernación y Hacienda y Crédito Público, así 
como con el Sistema Nacional DIF, marcan el 
inicio de la colaboración de UNICEF con el 
nuevo Gobierno Federal y tienen la finalidad 
de unir esfuerzos para fortalecer el respeto y 
cumplimiento de los derechos de la infancia 
y la adolescencia en el País. Como parte del 
trabajo de UNICEF con el nuevo Gobierno, 
se reforzó la inclusión de los derechos de la 
niñez y la adolescencia de manera transversal 
y prioritaria en el Plan Nacional de Desarrollo 
(2013-2018), en temas como prevención de 
violencia, nutrición, educación de calidad e 

arrusel Politico
Por: Pedro Hernández Partida

C

inclusión social de la niñez y la adolescencia 
indígena y niños con discapacidad, reconociendo 
también la necesidad de contar con un  sistema 
integral para la garantía de derechos”-. Pero 
los convenios de colaboración, firmados entre 
UNICEF y el Gobierno de México, no han 
logrado modificar en nada la situación actual 
de la niñez y la adolescencia en México. Al 
contrario, los índices de pobreza y desigualdad 
social, aumentan cada día más. De acuerdo 
a documentales de UNICEF México, sobre 
“pobreza y desigualdad”, se indica lo siguiente: 
-“los datos de 2008 sobre pobreza en México 
revelaban que a 50.6 millones de mexicanos 
no les alcanzaban sus ingresos para cubrir 
las necesidades básicas respecto a salud, 

educación, alimentación, vivienda, vestido o 
de transporte público, incluso dedicando todos 
sus recursos a estos términos. El 18.2% de la 
población sufría carencias alimentarias –casi 
veinte millones-, de los cuales 7.2 millones 
habitaban en zonas urbanas, mientras que 
12.2 millones pertenecían a zonas rurales. 
Entre 2006 y 2008, el nivel de vida de más 
de un millón de familias cayó bajo el umbral 
de la pobreza. ...En el análisis específico de 
la situación de la niñez, el estudio señalaba 
que aquellos que viven en las zonas rurales 
se encuentran a más desventajas que los que 
viven en ciudades. Y, de ellos, los indígenas 
son los que se encuentran entre los grupos 
más vulnerables de México”-.

ECONOMÍA INFORMAL O REVUELTA
Por Octavio Camelo Romero
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*Hoy dará su último informe 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- No hay plazo que 
no se cumpla ni fecha que no se 
llegue reza ese conocido dicho 
popular, y hoy amables lectores 
es el tercer y último informe de 
gobierno del presidente municipal 
de Tecuala, Rubén Benítez 
Rodríguez “El Indio”, un final de 
un trienio de gobierno municipal 
que dio pie para que el pueblo 
Tecualense especulara sobre 
muchas cosas, como “robó” 
“compró tantas 
hec tá reas  de 
t i e r ras ” ,  todo 
con cargo a l 
erar io públ ico 
eso y muchas 
y peores cosas 
más dijeron del 
actual presidente 
municipal.

Pero….también 
es cierto dicen 
muchos habitantes 
de este municipio 

del norte de Nayarit, “El 
Indio” como en ningún 
otro trienio nos ayudó 
y nos apoyó  a mas 
no poder Y  comentan 
“como olvidar esos 
dos camiones de su 
propiedad que el traía 
antes de ser presidente 
municipal, y al pueblo 
de Tecuala no se le 
olvida, casi todos los 
días de la semana de 
ida y vuelta, salía  a las 
6 de la mañana a Tepic  
a trasladar a personas 
unas con necesidades 
económicas y otras que 
en verdad si podían pagar 
su pasaje, pero que 
aprovechaban el viaje 
y la buena voluntad de 
Rubén, viajes gratuitos 

a diferentes partes del país, 
Monterrey, Guadalajara, etc 
,etc, etc, personas de la tercera, 
edad niños de algunas escuelas 
a competir a otros estados 
deportivamente o a discapacitados 
y atenciones especiales, recursos 
económicos en lo individual, a 
grupos vulnerables, apoyos a 
escuelas, a estudiantes que no 
podían trasladarse por la falta 
de recursos económicos.

Todos los fines de semana a su 

centro de estudios, comerciantes 
ambulantes del  munic ip io 
trabajando sin pagar un solo 
centavo, fue un presidente que 
sostuvo de todo y con todo el 
rey de los deportes el béisbol 
los habitantes Tecualenses, se 
dieron gusto disfrutando estos 
eventos deportivos como ningún 
trienio, además los vendedores 
ambulantes en esos eventos no 
pagaban ningún cinco ni por entrar 
ni por vender, con las ganancias 
completas en sus bolsillos, y 
salían más que contentos porque 
sabían que ya habían sacado 
el sustento de otro día para 
alimentar a su familia, en este 

evento deportivo se beneficiaban 
indirecta o directamente más de 
100 personas cada tercer día 
durante casi tres meses.

 En las fiestas patrias 
nadie  de Tecuala 
pagaba un solo cinco por 
vender sus productos 
a la ciudadanía, esto y 
muchas cosas más en 
beneficio de Tecuala 
hizo Rubén Benites 
Rodríguez “El Indio” 
yo creo que el tiempo 
que use Rubén en su 
informe  de gobierno,  
no le va alcanzar para 

mencionar todas las obras que 
hizo,  pero que no se vieron porque 
no eran obras de relumbrón, ni 
tenían o buscaban  un fin político, 
y muchos políticos saben que el 
trienio de Rubén Benites sirvió 
para pagar deudas de varios 
trienios gubernamentales que 
irresponsablemente no hicieron 
bien su trabajo, por eso los 
criminales recortes  de las 

participaciones federales, y los 
apoyos del estado, que se vieron 
reducidos en esta administración 
tuvieron que ver mucho en 
cero obras, falta de pago  a los 
trabajadores, mantenimiento 
de vehículos, 
la  fa l ta  de 
combustibles 
p a r a  l a 
m a q u i n a r i a 
o  cua lqu ie r 
vehículo que 
serv ía  para 
l as  l abo res 
cotidiana que 
t e n í a n  q u e 
trasladarse de 

un lado a otro, y otros problemas 
más, fueron los que marcaron esta 
actual administración, municipal”,     
termina su comentario el amigo 
“Pancho”.

Juzgue usted amable lector, de 
este comentario de un ciudadano 
Tecualense, y no le cobramos la 
nota que conste.

Un rumor muy fuerte vuelve  a 
encabritar  a los habitantes de los 
ejidos y de la misma cabecera 
municipal y piden a este gran diario 
estatal, que publique “SOBRE 
LA INTENCIÓN DE DEJAR 
BASIFICADOS” para la siguiente 
administración municipal, y eso 
ya se había calmado, que no 
dejarían a nadie basificarse, 
todavía ¡se ven como se ven 
y no se hincan!, por favor, al 
presidente electo Lucio Santana 
Zúñiga  a los regidores a la síndica 
municipal que no vayan a permitir 
semejante burrada!¡PORQUE 
ESO SERIA COMO UNA BURLA 
AL PUEBLO TECUALENSE 
CERO BASIFICACIONES, NI 
UNA BASIFICACION MAS PIDEN 
LOS MILES DE HABITANTES 
TECUALENSES.
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al “Indio” Benítez en Tecuala 
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En marcha proyecto de IMSS Nayarit para 
capacitar a más de mil trabajadores en tres meses
*	El	mejor	recurso	con	que	cuenta	el	Instituto	para	mejorar	la	atención	que	se	otorga	

a	los	derechohabientes	es	su	capital	humano	

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El regidor de la 
demarcación # 1 de Tecuala  
Alfredo el “Fredy” Contreras, 
demuestra a propios y extraños 
su gran amistad con el senador 
de la republica Manuel Humberto 
Cota Jiménez, y asegura que esa 
amistad también va relacionado 

con la ideología partidista del 
PRI, Partido Revolucionario 
Institucional, el regidor “Fredy” 
Contreras, terminará igual que 
sus compañeros regidores, 
su gestión de edil, este 17 de 
septiembre próximo y no dude 
usted amigo lector que Alfredo 
Contreras se una a los trabajos 
del líder de la CNC y senador 
de la república Manuel Cota 

Jiménez.
Fredy tiene razón porque el 

senador trata diferentes asuntos 
con toda la confianza del mundo 
con el actual regidor, por eso 
no hay que perderlo de vista  a 
Fredy,porque el mismo comenta 
“nada está escrito en la política, 
y no hay que decir de esta 
agua ya no he de beber”, con 
ese mensaje nos dice todo que 
todavía ahí Fredy para rato en 
la política, y será en el partido 
de sus amores el (PRI) partido 
revolucionario institucional,  
además los compañeros regidores 

de Tecuala Wendy 
Karina López, Juan 
José Ol ivar r ia , 
J .  Expectac ión 
Betancourt Soto,  
e m a n a d o s  d e l 
PRI, aprovecharon 
l a  a s i s t e n c i a 
enel informe del 
“Gallo Arellano” 
para tomarse la 
foto del recuerdo 
con el senador 
acompañados del 
profesor Andrés 
Barraza López.

La Coordinación de Competitividad, 
Capacitación e Igualdad del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, llevó a cabo un evento 
para reconocer a 60 trabajadores 
de las distintas categorías que 
capacitaron bajo el nuevo proyecto 
denominado IMSSTRUCTORES + TU, 
que busca coadyuvar al desarrollo 
de los programas de capacitación 
Institucional de los trabajadores. 

En esta ceremonia de graduación 
de instructores, el encargado del 
despacho de la delegación del 
IMSS, Jorge Humberto Becerra 
Cortés, destacó la importancia de 
la capacitación, toda vez que el 
mejor recurso con que cuenta el 
Instituto es el capital humano para 
mejorar la atención que se otorga a 
los derechohabientes.

El funcionario reconoció  que 
la capacitación es la única forma 
de acceder  a las herramientas y 
conocimientos necesarios para el 
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El regidor de la demarcación 1 Alfredo Contreras 

demuestra su amistad con el senador Manuel Cota
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desarrollo sus capacidades en lo 
personal y profesional, fomentando 
con ello la superación y competitividad 
para el beneficio de nuestro Instituto.

Señaló que la misión de la 
capacitación en el Instituto está 
enfocadas fortalecer la calidad del 
servicio que otorga el Instituto a los 
derechohabiente, el compromiso, el 
desarrollo profesional, la identidad 

institucional, el liderazgo, la disposición, 
la responsabilidad, la actualización 
y la actitud positiva, entre otros 
importantes temas.

Por su parte, el coordinador de 
Calidad, Competitividad e Igualdad 
del IMSS, Gabriel Emeck García 
Vilchis, informó que la meta inmediata 
a alcanzar consiste en capacitar al 
menos a mil 125 trabajadores dentro 
del proyecto IMSSTRUCTORES + TU 
en un plazo de tres  meses a partir 
de la fecha.

Para ello, el personal está en 
continua superación y aprendizaje 
en la búsqueda de oportunidades 

para multiplicar los conocimientos del 
personal. Así mismo, añadió que la 
actualización es muy importante para 
mantener la información adecuada a 
la realidad que se necesita atender.  

En su oportunidad, el representante 
del secretario general de la sección 
24 del SNTSS, Miguel Ángel Ramos 
Romero reconoció el trabajo reciproco 
entre dependencia y sindicato para 
reforzar a través de la capacitación 
y profesionalización, la atención que 
se otorga a los derechohabientes.

Los temas relevantes que se 
abordarán en este lapso de capacitación 
se refieren principalmente a Derechos 
Humanos y Salud, Modelo Institucional 

de Competitividad, así como Ética y 
Valores Institucionales, mismos que 
se pretende impartir al menos a 375 
trabajadores al mes para cumplir con 
el objetivo general. 

Finalmente, se hizo entrega de 
distintivos al mérito como instructores 
a los 60 integrantes de la primera 
generación que egresa dentro del 
proyecto IMSSTRUCTORES + TU, 
que busca reafirmar el compromiso de 
seguir con los proceso de capacitación 
y mejora, porque la capacitación y el 
adiestramiento en el área laboral son 
parte importante de las estrategias 
del Instituto, para desarrollar nuestro 
trabajo con calidad.
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*Ante	la	presencia	de	los	senadores	Manuel	Cota	y	Margarita	Flores	

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Ante la 
presencia de su próximo 
sucesor Malaquías “MALACO” 
Aguiar Flores,  el 
presidente municipal 
Efraín “el gallo” 
Arellano Núñez, 
rinde al pueblo de 
Acaponeta su tercer 
y último  informe de 
gobierno municipal, 
acompañado de 
los regidores el 
síndico municipal 
Moisés Contreras 
Cantabrana,  el 
s e c r e t a r i o  d e 
gobierno municipal 

Francisco Salcido Vargas, 
elogió la presencia de su 
hermano Humberto el “Beyto” 
Arellano, ex precandidato 
a la presidencia municipal 
de Acaponeta, autoridades 

civiles y militares, donde con 
lujo de detalles informó de 
la innumerable, obra pública 
que se hizo en su trienio, 
resaltando el gran apoyo 
recibido por los senadores 
de la repúblicay diputados 
federales sin faltar el gran 
apoyo de parte del gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda el gobernador de 
la gente.

Reconociendo que sin su 
apoyo ante los diputados, 
senadores y presidente de la 
república, Enrique Peña Nieto 
no hubiera podido llevar a 
cabo todos los beneficios en 
diferentes especies para el 
bienestar de los habitantes 

del municipio 
de Acaponeta,  
aclaró que la 
atención a la 
c i u d a d a n í a 
nunca se perdió 
porque contó 
con funcionarios 
l e a l e s  e n 
su trabajo y 
responsabilidad 
cuando él no se 
encontraba en 
su oficina, que 
hubiera podido 

estarse sentado atendiendo 
a la gente para su mayor 

comodidad, pero de haberlo 
hecho así no hubiera habido 
la gran obra pública y los 
proyectos que se llevaron a 
cabo en este municipio.

Además el haber sido 
presidente municipal hace 
seis años le dio la experiencia 
necesaria para poder llevar a 
cabo todo este gran trabajo en 
este trienio gubernamental, 
agradeció a todos los que 
trabajaron hombro con hombro 
en su administración municipal, 
los invitados de honor fueron 

todos los ahí presentes, en 
especial a los senadores de 

la república, Manuel Cota 
Jiménez y Margarita Flores 
Aguiar, al diputado federal 
Juan Manuel Rocha Piedra, el 
delegado de la CDI federal en 
el estado Sergio González el 
“Pipiripau” el delegado federal 
de la secretaria del trabajo 
en el estado Carlos Rubén 
Lopez Dado, el diputado local 
por el distrito XV111 Martin 
González Cossío el regidor 
Ulises “El Gallo”  Arellano y 
muchas personalidades más 
del ambiente político nacional 
estatal y local.

Rinde su tercer informe de 
gobierno Efraín el “Gallo” Arellano 
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Compostela
*En	equipo	con	Alicia	Monroy	

	 Con	dicho	proyecto	no	solo	se	pretende	mejorar	la	
vialidad,	sino	cambiar	el	rostro	del	centro	histórico	de	la	
Ciudad	y	para	ello	se	contempla		también	la	reubicación	de	
taxis	y	puestos	semifijos	que	se	ubican	alrededor	de	la	plaza	

pública,	aseguró	Rodríguez	Sánchez	

Compostela.- Por Donkey—El 
delegado de Tránsito de Compostela, 
Licenciado Tomás Rodríguez Sánchez, 
anunció que en breve pondrá en marcha 
un  proyecto que tiene como objetivo 
no solo mejorar el tránsito vehicular por 
las principales calles de la Ciudad, sino 
también evitar los embotellamientos 
que se suscitan continuamente en el 
centro histórico de esta ciudad.

 Para ello el funcionario, explicó que 

se reunió con la alcaldesa electa, Alicia 
Monroy, en cuyo encuentro planteo  lo 
importante que es para Compostela este 
proyecto con el cual no solo se pretende 
mejorar la vialidad, sino cambiar el 
rostro del centro histórico y para ello 
dijo  se contempla la reubicación de 
taxis y puestos semifijos que se ubican 
en este lugar.

Señalo que tras la exposición de 
motivos, la Señora Alicia Monroy 

coincidió con 
su propuesta 
y  aseguró  
que ya como Presidenta Municipal en 
equipo con la delegación de Transito 
impulsara acciones  enfocadas a  
mejorar la imagen urbana, sobre  
todo la cuestión de la vialidad que es 
prioridad para Compostela.

 Rodríguez Sánchez  destacó que uno 

de sus principales compromisos de la 
Alcaldesa electa  con la ciudadanía es 
transformar la imagen de esta  Ciudad 
y “consideramos que si podrá lograrlo  
porque contará con un gran aliado en 
la persona de Tomás Rodríguez como 
Delegado de Transito, porque tenemos  
voluntad y profesionalismo para que 
este objetivo se concretice” concluyó.

Delegación de Tránsito impulsará 
proyecto vial para Compostela
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ATENTAMENTE 

Any Marilú Porras Baylón 
Santiago Ixcuintla Nay.- 9 de septiembre de 2014 

Diputada del PRI de la XXXI legislatura 
de Nayarit  

Por su octavo aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, además también por la 
ardua labor que realizan cada uno de los que colaboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas 
bien informados durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en nuestro estado,  sabemos que seguirán 
trabajando profesionalmente durante muchos años más.

Felicitamos	a	todo	el	personal	que	labora	en:
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Por Germán Almanza Aguilar

Tras registrarse un accidente vial, por 
calle Villa de Montalvo del fraccionamiento 
Vistas de la Cantera, oficiales de la Policía 
Municipal de Tepic se entrevistaron 
en ese lugar con Cuauhtémoc Marín 
Esquivel manifestando que minutos 
antes al ir circulando por calle Villa 
de Montalvo a bordo de camioneta 

Nissan, color roja, modelo 2008, con 
placas de circulación PD-45-775, se 
impactó contra una persona del sexo 
masculino que viajaba a bordo de una 
motocicleta marca Dinamo, color azul, 
sin placas de circulación conducida por 
Julio Cesar Arriero Carrillo de 22 años 
de edad, con domicilio en calle Sabino 
de la colonia Los Sauces, mismo que 
resultó lesionado tras impactarse en 

EMBARRÓ A MOTOCICLISTA 
EN EL PAVIMENTO
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•	 Personal	de	la	Fiscalía	General	del	Estado	y	de	la	Policía	Nayarit	se	abocan	a	labores	
de	limpieza	general	y	pintura	del	kinder	inundado	en	la	colonia	Ruinas	de	Jauja.

•	 “La	indicación	del	Gobernador	es	regresarle	la	tranquilidad	a	las	familias,	por	ello	se	
trabaja	en	la	rehabilitación	del	plantel”,	indicó	Edgar	Veytia.

Para	que	los	niños	pronto	puedan	regresar	a	clases…

Gobierno	de	Roberto	Sandoval	y	Fiscalía	General	
rehabilitan	jardín	de	niños	‘Juana	de	Asbaje’

Tepic.-El Gobierno de la Gente 
que preside Roberto Sandoval giró 
instrucciones al Fiscal General 
Edgar Veytia para que con 
prontitud se rehabilite el jardín de 

niños “Juana de Asbaje” ubicado 
en la colonia Ruinas de Jauja, 
mismo que resultó inundado el 
pasado fin de semana.

En cumplimiento a dichas 

indicaciones, personal de la 
Fiscalía en coordinación con 
elementos de la Policía Nayarit, 
continuaron este lunes con las 
labores de limpieza general y 

la pintura interior y exterior de 
las aulas y bardeo perimetral, 
trabajos que culminarán este 
martes.

“La Policía Nayarit atiende 

puntualmente las instrucciones 
del Gobernador Roberto Sandoval 
y en tres días se ha logrado 
avanzar de manera importante 
en los trabajos para que los 
niños de la colonia Ruinas de 
Jauja puedan regresar a las 
aulas”, indicó el Fiscal General 
Edgar Veytia.

Desde temprana hora de este 
lunes, un escuadrón del Cuerpo 
Élite de Seguridad llegó al plantel 
y continuó con la reparación del 
acceso del plantel, para dar paso 
a las labores de pintura en dos 
aulas, cocina y sanitarios, así 
como en los juegos infantiles 
que se ubican en el patio.

El Fiscal Veytiafue puntual 
al señalar que el Gobierno de 
la Gente no ha dejado solas a 
las familias afectadas por las 
inundaciones en esta colonia, 
donde desde el día sábado 
recibieron ayuda con mano de 
obra para descombrar sus hogares 
y retirar agua y lodo de más de 
100 viviendas.

“Con ese mismo espíritu de 
servicio con que fue creada 
la Policía Nayarit, seguiremos 
trabajando y aportando todo lo 
que esté de nuestra parte para 
que esas familias que hoy fueron 
dañadas por la naturaleza, puedan 
recuperar su vida cotidiana”, 
puntualizó el Fiscal General 
Edgar Veytia.

la camioneta.
Arribando al lugar la ambulancia 61 de 

Protección Civil del Estado haciéndose 
cargo los paramédicos del traslado del 
lesionado al Hospital Central para su 
atención médica.

En tanto elementos de la Policía Vial 
Municipal trasladaron a los separos 
de la Fiscalía General del Estado a 
Cuauhtémoc Marín Esquivel de 46 años 
de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en calle Estrella 
de Japón de la colonia Jazminez, por 
el delito de daño en propiedad ajena, 
en agravio del ahora lesionado.
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IDENTIFICAN CADÁVER 
DE DESCUARTIZADO

Por Germán Almanza 
Aguilar

La noche del pasado 
viernes fueron localizados 
los restos de una persona del 
sexo masculino totalmente 
cercenado y dentro de una 
bolsa de plástico negro, esto 
en un baldío ubicado en la 
colonia Ampliación Paraíso 
(a la salida del poblado de 
Bellavista). Lugar donde 
arribaron efectivos de la Policía 
Nayarit División Investigación 
y elementos de la Policía 
Municipal de Tepic, quienes 
reportaron que al abrir la 
bolsa, aún con rastros de 
sangre, encontraron en su 
interior el cuerpo humano 
descuartizado.

Posteriormente se supo 
que el cuerpo sin vida se 
encontraba cerca de la escuela 
secundaria 55 de la colonia 
antes mencionada, por lo que al 
acudir a ese lugar personal de 
Servicios Periciales y el Agente 
del Ministerio Público de la 

Fiscalía General de Justicia 
acordonaron el sitio para 
realizar las investigaciones 
correspondientes.

Siendo el pasado domingo, 
en las instalaciones del Semefo 
donde familiares del ahora 
occiso identificaron a quien en 
vida llevara por nombre David 
Zepeda Rodríguez quien era 
oriundo de Sayulita, municipio 
de Bahía de Banderas. Mismo 
que era buscado por sus 
familiares, ya se encontraba 
desaparecido desde el pasado 
fin de semana desde que salió 
del poblado de Sayulita para 
trasladarse a esta capital con 
la intención de visitar a su ex 
mujer, a quien las autoridades 
no han podido localizar; por 
lo que se sospecha de su 
presunta participación en 
este crimen.

Por lo anterior personal 
de criminalística de la FGE 
se encuentran abocados 
en las invest igaciones 
correspondientes.

Elementos de la Policía Nayarit 
a través de un operativo de 
Prevención del Delito al interior de 
la colonia La Laguna, realizaron 
la detención de dos sujetos por 
el delito de Contra la Salud.

Se trata de Vicente Salinas 
Campos, de 37 años de edad, 
originario de Coahuila, Luis 

Alberto Roque Rubio, de 26 
años, originario de Querétaro, y 
Francisco González Santiago, de 
24 años de edad, originario de 
San Blas; todos vecinos de Tepic. 

Al momento de su detención 
el cuerpo de élite les aseguró un 
total de 16 envoltorios de plástico 
conteniendo en su interior una 

sustancia granulada y cristalina 
con las características de la droga 
conocida como cristal.

Por lo anterior, tanto los 
detenidos como lo asegurado 
fueron puestos a disposición 
del  agente del  Minister io 
Público para los trámites de Ley 
correspondientes. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Policía 
Nayarit adscritos a Francisco 
I. Madero, municipio de 
Tepic, arribaron a la clínica 
del IMSS de ese lugar, ya 
que en ese nosocomio 
se encontraba el cuerpo 
sin vida del menor Héctor 
García Villalobos de 14 
años de edad originario y 
vecino del poblado La Escondida 
del municipio de Tepic, mismo que 
presenta asfixia por inmersión.

Sobre los hechos manifiesta la 
madre del hoy occiso, de nombre 
Alma Griselda Villalobos Feria de 42 

años de edad, que minutos antes, 
en compañía de su hijo occiso y 
demás familiares se bañaban en 
las aguas del arroyo denominado 
Los Bueyes, cercano a la presa 
San Rafael y es en ese momento 
cuando observan que otro menor 
que los acompañaba comenzaba 

a manotear pidiendo ayuda, y al 
ver esto, su hijo intentó sacarlo del 
agua, pero después se sumergió 
para ya no volver a salir, y fue 
hasta los pocos minutos cuando 
lo encontraron y de inmediato lo 
llevaron al nosocomio en mención, 
a donde ingresó ya sin vida.

FRENA POLICÍA NAYARIT A ‘ENVICIADORES’ 
Y LES ASEGURA DOSIS DE ‘CRISTAL’

En	la	colonia	Puerta	de	La	Laguna

*	Vicente	Salinas	Campos,	Luis	Alberto	Roque	Rubio	y	Francisco	
González	Santiago,	fueron	detenidos	en	posesión	de	16	envoltorios	

de	plástico	que	contenían	dosis	de	enervante.

Localizado	el	pasado	fin	de	semana	en	
la	colonia	Ampliación	Paraíso

*	Fue	encontrado	hecho	pedazos	en	el	interior	
de	una	bolsa	negra	tirada	en	un	baldío.

MENOR DE 14 AÑOS SE AHOGA EN ARROYO
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 
El permisionario de taxis 
Antonio Jiménez González, 
nos sorprendió con la noticia 
de que iba a trabajar en el 
proyecto del senador y ahora 
presidente de los campesinos 
del país, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, siendo como 
ya es del dominio popular 
militante del Partido del Trabajo 
donde ha sido diputado local 
y regidor. Pero que mejor que 
sea el propio propietario del 
hotel María Bonita quien hable 
del tema:

-“Hemos estado en su 
proyecto desde que fuimos 
d iputados desde la 27 
legislatura, desde el 2002 al 
2005 descubrimos la capacidad 
de él, inclusive yo lo destapé 
para gobernador en el programa 
de Madaí Martínez en Tuxpan 

Nayarit; llegue y me dijo: ‘No 
líder, no me avientes tan alto’, 
y le contesté ‘usted nunca 
diga que no’, y me dijo ‘No, 
nunca voy a decir que no’. Y 
hoy estamos con él hasta los 
pinos”.

-Sigues fantaseando Toño, 
hasta los Pinos ya están 
hablando de una candidatura 
a presidente de la república.

-“Pues ponle que no sea hasta 
la presidencia de la república, 
pero quiere decir que estaré 
con él hasta donde llegue su 
capacidad y su grandeza, 
eso es lo que te quiero dar a 
entender, pero yo digo hasta los 
Pinos con Cota y estoy con él, 
yo pertenecí 30 años en el PRI 
y no me asustan con que me 
digan que si me voy a regresar 
al PRI, ahí tengo mis papeles, 
tengo mis credenciales; 30 
años trabajando para el PRI, 
me retire porque me dieron la 

oportunidad de participar con el 
PT y bendito sea Dios me fue 
bien, no soy mal agradecido 
hasta este momento sigo 
siendo petista, pero desde el 
momento que me puse con 
ellos me salí un poco del PT, 
inclusive estoy un poco retirado 
porque ando en el proyecto 
de Cota Jiménez. Cota es 
un buen hombre, nos va a ir  
bien con él; yo lo conocí en 
el Congreso y es un hombre 
que ve por todos”.

-Nada más una aclaración 
quiero que hagas Toño ¿eres 
Petista o Priísta?

-“Bueno, hasta ahorita no he 
renunciado a mi partido, pero 
a la hora que me digan ellos 
estoy dispuesto a lo que ellos 
digan; ellos saben, yo se los 
dije en una asamblea, que yo 
andaba en el proyecto de Cota 
Jiménez antes de ser regidor, 
y ellos me empezaron a criticar 

y todo pero yo no he sido mal 
agradecido, te digo todos han 
renunciado cuando están en 
el poder y yo no, yo salí mis 
3 años completos luchando 
por la gente del Partido del 
Trabajo, y seguiré siendo donde 
me pongan seguiré siendo 
condicional y no traicionaré a 
esos partidos. Pero te digo, a 
muchos que les extraña que 
digan que yo ando con Cota, 
porque Cota es del PRI, yo duré 
30 años y era el merolico, era 
el que andaba adelante con la 
avanzada, bajaba las sillas, no 
me importaba, era entregado 
y nunca me dieron nada pero 
ahí tengo mis credenciales, la 
última que me dieron me la 
dio Juanjo Domínguez, y ahí 
estamos, pero estamos con 
Cota. Mira tan es mi amigo 
que me invitaron a una comida 
este fin de semana pasado, 
una comida en casa del Dr. 
Lozano Tovar allá en Tepic, y 
es para todos los compañeros 

de la 27 legislatura y pienso 
que con Cota al campesino le 
va a ir bien, porque él quiere 
a su estado, es un hombre 
que viene de muy abajo, 
planchando y lavando su 
mamá le dio estudios y esa 
es la gente que ve por los 
demás porque le duele ver a 
las personas que no pueden 
estudiar porque no tiene con 
que, yo se que ahorita que 
Cota ya es líder de la CNC a 
nivel nacional, no nada más 
a Nayarit le va a ir bien sino 
que a los campesinos de toda 
la nación”. Terminó diciendo 
Antonio Jiménez González.

Con Manuel Cota como líder de la CNC nacional les irá 
bien a todos los campesinos de Nayarit: Antonio Jiménez 

ATENTAMENTE 

Antonio Jiménez González 
Santiago Ixcuintla Nay.- 9 de septiembre de 2014

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada año irá cumpliendo con mayor 
profesionalismo su función informativa oportuna y veraz, recibiendo puntualmente la información en 
nuestro municipio.

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo y 
responsabilidad al comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones.  

Hotel María Bonita y su bar la Cabaña felicita con motivo del Octavo Aniversario a:
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En Puerta Azul debido a los altos índices de robos pretenden 
crear una brigada anti delincuencia: Brígido Polanco

*	Señala	que	Nueva	Izquierda	utilizó	para	
ganar el método arcaico y corrupto del PRI.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Se le cae 
el PRI en pedazos a su presidente 
Amado Vargas, sin que éste, al 
parecer, se dé cuenta; quizá debido 
a sus prolongadas ausencias de 
sus oficinas a las que raramente 
asiste, comentan sus secretarias. 
Mismas que las ocasiones en las 
que el periodista ha llegado a 
preguntar por el también regidor 
nunca saben dar razón de dónde 
anda o donde se le puede localizar.

Lejos quedaron las palabras de 
Vargas Zavala, cuando decía que 
sería un  presidente del PRI de tiempo 
completo y que dedicaría su tiempo 
al frente del partido Revolucionario 
Institucional en reagrupar los grupos 
que anteriormente pertenecieron 
a los seccionales, mismos que 
con la aparición de los nuevos 
grupos llamados COPADES vinieron 
a desplazarlos, provocando el 
desquebrajamiento entre el llamado 
viejo PRI y el nuevo PRI. Lo cierto 
es que ni una cosa ni otra es la que 
ha hecho Amado Vargas Zavala, 
luego que por su comportamiento 
ni en su propio ejido Estación Yago 
lo quieren, diría al reportero el ex 
regidor priísta y ex síndico en él 

periodo de Sergio González García, 
Chávelo Beltrán.

Pero al señalar al comienzo de 
la nota informativa que el PRI se 
le estaba cayendo en pedazos a 
su presidente Amado Vargas, no 
era en sentido figurado sino que 
el techumbre de las oficinas del 
partido se vinieron abajo luego 
de las constantes lluvias que en 
el estado se han  dejado sentir 
debido a la presencia de una gran 
cantidad de depresiones tropicales 
que se han dejado sentir en toda 
la zona del pacifico, por lo que al 
ser la casona donde se instaló el 
partido una vivienda de principios 
de siglo XX, sus efectos se han 
dejado sentir al caerse una parte 
considerable del techo con lo que 
amenazaba con darle muerte de 
sapo a las secretarias, incluyendo 
a la persona que hace el aseo 
por lo que ésta debido a la poca 
asistencia del titular de la oficina 
instaló una pequeña mesita por 
sobre el pasillo donde atiende a 
las visitas que acuden a preguntar 
por el fantasma de la esquina de 
las calles Degollado e Hidalgo 
fantasma, como le llaman los priístas 
a su presidente el Ingeniero Amado 
Vargas Zavala. Sea por Dios.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- “Al 
más puro estilo del viejo PRI, así 
actuaron las huestes de Nueva 
Izquierda en la elección interna 
que tuvimos el pasado domingo”, 
declaró el ex presidente municipal 
y ahora diputado plurinominal Pavel 
Jarero Velázquez.

“El acarreo estuvo en su máximo 
esplendor –añadió-, luego que 
vinieron personas de las comunidades 
más recónditas de la sierra a votar 
al poblado de Estación Yago y 
éstas mismas personas dijeron sin 
empacho que les habían pagado 
250 pesos, una torta y un refresco 
porque votaran por Nueva Izquierda, 
por lo que el triunfo para quienes 
apostamos por ADN era prácticamente 
imposible”. Pavel Jarero, dijo que se 
iba a impugnar la elección ya que 
expresó: “nos ganaron a la mala 
utilizando el arcaico método del 
viejo PRI al que se dicen combatir”.

Por su parte los contrarios -léase 
Eduardo Lugo- y  el maestro en 

SE LE CAE EN PEDAzOS EL PRI 
A AmADO VARGAS EN SANTIAGO
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Pavel	Jarero	se	niega	a	reconocer	su	
derrota	en	la	elección	interna	del	PRD

ciencias Javier Castellón llamaban 
a la unidad, aunque no por eso 
Castellón Fonseca no ocultaba su 
malestar luego que el ingeniero 
Miguel Jarero, -a la postre padre de 
Pavel- había declarado que la tibieza 
demostrada por Javier Castellón en 
la pasada elección se originó luego 
de haber negociado con el partido 
en el poder su participación, cosa 

que molestó al ex senador de la 
república quien públicamente reto 
a Miguel Jarero a un debate público 
-incluso utilizando tu medio, le dijo 
al periodista Luís Miguel Medina-, 
para que presente las pruebas 
donde compruebe que me vendí. 
Exclamaría el también ex rector de 
nuestra máxima casa de estudios 
Javier Castellón Fonseca.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- En el 
poblado de Puerta Azul, sus habitantes 
pretenden crear una brigada anti 
delincuencial luego de los constantes 
robos que se han suscitado en los 
últimos días sin que las autoridades 
correspondientes hagan algo al 
respecto, señala el ingeniero Brígido 
Polanco. 

La delincuencia, dijo el también 
técnico de Sanidad Vegetal, se 
encuentra en todo su apogeo sin 
que nadie haga algo al respecto, 
mencionando que el pasado fin de 
semana le robaron de su domicilio su 
pantalón donde traía el sueldo que 

previamente le habían pagado en su 
sitio de trabajo, “el malhechor utilizó 
una vara con la extrajo mi pantalón 
ya que me encontraba durmiendo, 
afortunadamente como tengo el sueño 
liviano un pequeño ruido hizo que 
despertara alcanzando a ver como 
por la ventana sacaban mi pantalón, 
así en calzoncillos junto con varios 
familiares salimos detrás del ladrón 
quien tuvo el tiempo suficiente para 
esconderse en un solar baldío, por lo 
que de momento no pude recuperar 
nada, siendo al día siguiente en donde 
volvimos a acudir al lugar donde 
creímos que se escondió el ladrón 
alcanzando a recuperar las llaves de 
la camioneta de la empresa donde 

trabajo, y más tarde el propietario del 
solar baldío al realizar una pequeña 
búsqueda por su cuenta se encontró 
mi pantalón con todavía 4 mil pesos 
de los más de 5 mil pesos que traía, 
ya que repito era el producto de mi 
sueldo”.

Otras personas que han sido víctima 
de los ladrones que no son otros que 
viciosos del mismo poblado y que 
diariamente se les ve consumiendo 
marihuana y cocaína en las esquinas 
del poblado sin que nadie siquiera les 
llame la atención, ya que la policía 
municipal escasamente acude a 
realizar rondines de vigilancia.

“Han sido Vladimir Polanco, Agapito 

el Tacuache Polanco, Amado Ramos 
y otros por lo que estamos pensando 
seriamente en organizarnos para 
formar brigadas anti delincuenciales; 
ya que se insiste, la delincuencia está 

alcanzando límites insospechados  
sin que las autoridades de la policía 
municipal y el bando único de gobierno 
se den por enteradas”. Citó finalmente 
el declarante Brígido Polanco.


